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Indicateurs / Climat social 
 
 

 

Poulet : Les prix repartent à la hausse ! 
 

Les prix de la viande blanche connaissent une flambée ces 

derniers jours. Le citoyen, n’arrive plus à accéder à ce 
produit, qui est censé remplacer la viande rouge qui, elle 

aussi, est inaccessible. En effet, le prix du kilogramme du 
blanc de poulet a grimpé de 780 DA à 980 DA et les petits 

poulets sont affichés à 520 DA le kilogramme, c’est ce que 
nous avons constaté, hier, lors de notre virée au marché 
de Bab Ezzouar (Alger). Cette denrée très consommée 

par les ménages en raison de son prix raisonnable ne sera 
désormais plus accessible. Pour eux, il n y a pas d’autre 

explication à cette flambée. 
Ce qui n’est pas du goût des consommateurs. «On s’était 

rabattu sur le poulet quand la viande rouge était trop 
chère, maintenant, on se rabat sur les œufs parce que la 

volaille est trop chère...», se plaint Amel. 
Les œufs ne sont pas en reste. Le prix de cet aliment, 

considéré par beaucoup comme la principale source de 
protéine, a également poursuivi son envolée ces derniers 

jours sur les étals des marchés pour atteindre 24 DA 
l’unité, alors qu’il se négociait à 18 DA deux semaines 

auparavant. 
Source : El Moudjahid 16.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/poulet-les-prix-

repartent-a-la-hausse-203872 

 

Flambée des prix des légumineuses et du riz 
: L'UGCAA accuse les lobbies du monopole 
et de la spéculation 
 

Le secrétaire général de l'Union générale des 

commerçants et artisans algériens a accusé des lobbies du 
monopole et de la spéculation de provoquer 

l’augmentation des prix de certains produits de 
consommation et tentent de « saper » les mesures prises 

par le gouvernement pour contrôler et organiser 
l'approvisionnement des marchés, et protéger le pouvoir 

d'achat des citoyens. 
Hazab Benhohra explique que les lobbies, habitués à 

contrôler l'importation et la commercialisation des 
produits de grande consommation, sont notamment à 

l'origine de la flambée des prix des légumineuses, qui 
constituent une part importante de l'alimentation des 

Algériens. « Ils veulent compromettre la décision du 
ministère du Commerce d'attribuer l'importation 

exclusive des légumineuses à l’OAIC, l'Office algérien 
interprofessionnel des céréales », précise-t-il, affirmant 

que cette importante mesure qui exclut les opérateurs 
privés vise à protéger le pouvoir d'achat des citoyens. « 

Malheureusement, poursuit-il, elle s'est heurtée à une 
forte résistance de la part des lobbies monopolistes et 

spéculateurs qui tentent toujours de dicter leur loi sur le 
marché national par l'application de prix qui les 

enrichissent davantage au détriment des consommateurs 
algériens et semer ainsi la confusion et le doute sur la 

faisabilité de ladite décision ». 
Source : El Moudjahid 08.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/flambee-des-

prix-des-legumineuses-et-du-riz-l-ugcaa-accuse-les-lobbies-du-

monopole-et-de-la-speculation-203555 

 

Légumes secs : Vers la stabilisation du 
marché 
 

La question de la disponibilité des légumineuses sur les 

marchés, ainsi que les prix affichés retiennent l'attention 
des consommateurs algériens. Quelques perturbations 

liées à l'augmentation des prix constatée sur les produits 
comme le riz et les lentilles ont fait réagir les ménages, 

car ne comprenant pas la raison d’une hausse aussi 
importante brusquement. 

L’OAIC, qui est chargée de la distribution des 
légumineuses sur le marché algérien, a tenu à rassurer les 

consommateurs de la disponibilité des produits. Des 
points de vente sont ouverts dans plusieurs wilayas. Les 

prix sont, en revanche, maintenus à un niveau jugé élevé. 
L'explication donnée réside dans le fait qu'à l'importation, 

les cours sur le marché international ont subi un 
mouvement haussier, ayant des répercussions sur les prix 

de vente au niveau local. Face à cette situation, le ministre 
du Commerce a tenu à rassurer, tout récemment, de la 

disponibilité de tous les produits et à des prix stabilisés. 
Les stocks de l'Oaic sont largement suffisants pour faire 

face à la demande nationale, a-t-il assuré. Il est à rappeler 
que l'OAIC a obtenu, cette année, le monopole de 

l'importation des légumineuses. L'approvisionnement du 
marché national en légumes secs est donc du ressort de 

l'OAIC. 
Source : El Moudjahid 23.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/legumes-secs-

vers-la-stabilisation-du-marche-204235 

 

Lutte contre la spéculation : l’Association El 
Aman plaide pour un contrôle rigoureux 
 

Le président de l’association El Aman pour la protection 
des consommateurs, Hacène Menouar, plaide pour un 

contrôle rigoureux des prix des légumes secs qui su 
bissent, à l’instar d’autres produits de large 

consommation, des hausses récurrentes. «Il faudrait 
impliquer les associations des consommateurs qui 

peuvent apporter leur expérience dans la surveillance du 
marché et aussi formuler des recommandations et 

proposer des alternatives», a suggéré, hier, Hacène 
Menouar, au forum du journal Le Courrier d’Algérie. 

Dans le même contexte, il a insisté sur le rééquilibrage du 
barème du pouvoir d’achat en Algérie et jugé important 

de relever encore une fois le SNMG (salaire national 
minimum garanti), vu le taux d’inflation qu’a connu le 

monde entier. «L’Algérie, a-t-il poursuivi, dépense 
annuellement 19 milliards de dollars juste pour les 

subventions. Nous devons réduire ce chiffre, tout en 
mettant en place un système pour financer d’autres 

projets. Il faudrait aussi élaborer une carte agricole pour 
savoir ce qu’on produit, quelle quantité et à quel moment. 

Donc, pour faire face à la demande du marché, il faudrait 
faire une offre convenable afin d’avoir une traçabilité et 

stabiliser les prix». 
Source : El Moudjahid 16.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/lutte-contre-la-

speculation-l-association-el-aman-plaide-pour-un-controle-

rigoureux-203873 

 

https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/poulet-les-prix-repartent-a-la-hausse-203872
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/poulet-les-prix-repartent-a-la-hausse-203872
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/flambee-des-prix-des-legumineuses-et-du-riz-l-ugcaa-accuse-les-lobbies-du-monopole-et-de-la-speculation-203555
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/flambee-des-prix-des-legumineuses-et-du-riz-l-ugcaa-accuse-les-lobbies-du-monopole-et-de-la-speculation-203555
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/flambee-des-prix-des-legumineuses-et-du-riz-l-ugcaa-accuse-les-lobbies-du-monopole-et-de-la-speculation-203555
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Hausse des prix des climatiseurs : Le DG 
d’Iris accuse les commerçants et les 

intermédiaires 
 

Les prix des climatiseurs ont fait beaucoup de bruit cet 
été. Face à la grande hausse qui a été enregistrée, les 

responsables de l’inspection antifraude au ministère du 
commerce et de la promotion des exportations sont 

intervenus et ont multiplié les sorties ainsi que les efforts 
pour réguler le marché. Hier, ce fut au tour du directeur 

général d’Iris Algérie, Djamel Guidoum, de prendre la 
parole pour la première fois et parler de la flambée des 

prix de ces appareils. Dans une interview accordée à El 
Hayat TV, il est revenu sur ce qui s’est passé : « Les 
marchands d’électroménager qui vendaient un climatiseur 

ou deux par jour ont vu la demande grimper pour arriver 
jusqu’à quarante, voire cinquante climatiseurs par jour. 

Dépassés par les événements et voyant la demande 
augmenter de plus de trente fois, ces commerçants se 

sont rendu compte qu’ils pouvaient aussi hausser les prix, 
car les climatiseurs étaient toujours demandés et surtout 

vendus. Ils ont donc saisi cette opportunité pour revoir 
leurs prix à la hausse. Une telle réaction n’est pas 

acceptable, elle est surtout regrettable, car il y a des lignes 
à ne pas franchir dans le commerce et ils les ont franchies. 

» 
Source : L’Algérie Aujourd’hui 16.08.2023 

Lien : https://lalgerieaujourdhui.dz/hausse-des-prix-des-

climatiseurs-le-dg-diris-accuse-les-commercants-et-les-

intermediaires/ 

 

Le cadeau de la rentrée aux résidents des 

cités universitaires : Métro et tramway 
gratuits 
 

L'Office national des œuvres universitaires (Onou) innove 

dans l'amélioration des conditions de prise en charge de 
la communauté estudiantine. 

Dès la prochaine rentrée universitaire fixée officiellement 
pour le 9 septembre, ce sont en effet 19 nouvelles 

résidences universitaires qui seront réceptionnées à 
travers le pays, a annoncé hier cet organisme du ministère 
de l'Enseignement supérieur dans un communiqué. 

L'Onou a précisé que ces nouvelles cités universitaires 
totalisant une capacité d'accueil de 36.000 lits sont 

équipées de toutes les commodités, offrant des 
conditions d'hébergement plus confortables aux 

étudiants. 
A travers ces nouvelles réalisations, il est attendu un 

meilleur impact en termes de baisse de surcharge dont 
souffrent certaines cité "U". Durant les précédente 

années, l'Onou a recensé quelque 442.348 étudiants 
résidents dans différentes cités d'hébergement du pays. 

En prévision de la prochaine rentrée universitaire, l'Onou 
informe avoir réceptionné 116.000 nouvelles demandes 

d'hébergement via la plateforme numérique Progres. Ce 
qui porte le nombre des étudiants résidents à près de 

560.000, à partir de la prochaine rentrée. 
Source : El Moudjahid 28.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/le-cadeau-de-la-

rentree-aux-residents-des-cites-universitaires-metro-et-

tramway-gratuits-204506 

 
 

Rentrée scolaire : Zitouni confirme la 
disponibilité des fournitures scolaires à des 

prix raisonnables 
 

Dans le cadre de la préparation de la prochaine rentrée 
scolaire, le ministre du Commerce et de la Promotion des 

exportations a fait part de la mobilisation de tous les 
moyens pour réussir cet événement et révélé que 59 

producteurs locaux répartis sur 17 wilayas assureront la 
disponibilité des fournitures scolaires, en sus de 65 

importateurs issus de 14 wilayas. 
«Toutes les mesures ont été prises pour assurer la 

disponibilité des différentes fournitures scolaires à des 
prix raisonnables, et ce, dans le souci de garantir une 
rentrée scolaire dans les meilleures conditions», a-t-il 

assuré, lors d’une réunion d’évaluation avec les 
producteurs et les importateurs des fournitures scolaires, 

tenue hier, à Alger. M. Tayeb Zitouni a fait savoir que la 

valeur estimé du marché des fournitures scolaires dans le 
marché national s’élève à 88,6 millions de dollars qui 

représentent le montant des importations de ces produits 
par 137 opérateurs en 2023 et relevé une hausse de 51 

millions de dollars par rapport à 2022, révélant au passage 
que le stock de l’année dernière n’a pas été totalement 

épuisé. «Il représente entre 20% et 30% de la valeur 
globale», a-t-il indiqué. 

Source : El Moudjahid 01.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/rentree-scolaire-

zitouni-confirme-la-disponibilite-des-fournitures-scolaires-a-des-

prix-raisonnables-203269 

 

Le CARE alerte sur la fuite des talents 
numériques algériens vers l’étranger 
 

Le Cercle d’action et de réflexion pour l’entreprise 

(CARE) a consacré une publication à la fuite des talents 
numériques algériens vers l’étranger. La nouvelle 

publication mise en ligne ce samedi 19 août 2023 et signée 
par Slim Othmani, est intitulée : « Urgence Nationale ! La 

Fuite des Talents Numériques Menace notre 
Développement ». 
Dans sa publication, CARE sonne l’alarme quant à la fuite 

croissante des talents numériques du pays vers l’étranger. 
Cette situation préoccupante met en danger le 

développement économique et technologique de 
l’Algérie. La publication met en lumière l’urgence d’une 

action nationale concertée pour endiguer ce phénomène 
et pour garantir que le pays puisse bénéficier pleinement 

des opportunités offertes par l’économie numérique. 
Source : AlgérieEco 19.08.2023 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2023/08/19/le-care-alerte-

sur-la-fuite-des-talents-numeriques-algeriens-vers-

letranger/#google_vignette 
 

Prestations de soins : Fini la gratuité pour les 

étrangers 
 

Les prestations de soins au niveau des structures et 
établissements publics de santé au profit des  personnes 

étrangères seront payantes. En effet, le ministère de la 
Santé vient d’adresser à l’ensemble des structures de 

santé publique et CHU de toutes les wilayas du pays, 
prévoit  l’arrêté 04 du 13 juillet 2023, fixant les montants 

des paiements des prestations de soins par les personnes 
étrangères. indique le quotidien EL Watan  

https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/le-cadeau-de-la-rentree-aux-residents-des-cites-universitaires-metro-et-tramway-gratuits-204506
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/le-cadeau-de-la-rentree-aux-residents-des-cites-universitaires-metro-et-tramway-gratuits-204506
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/le-cadeau-de-la-rentree-aux-residents-des-cites-universitaires-metro-et-tramway-gratuits-204506
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/rentree-scolaire-zitouni-confirme-la-disponibilite-des-fournitures-scolaires-a-des-prix-raisonnables-203269
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/rentree-scolaire-zitouni-confirme-la-disponibilite-des-fournitures-scolaires-a-des-prix-raisonnables-203269
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/rentree-scolaire-zitouni-confirme-la-disponibilite-des-fournitures-scolaires-a-des-prix-raisonnables-203269
https://www.algerie-eco.com/2023/08/19/le-care-alerte-sur-la-fuite-des-talents-numeriques-algeriens-vers-letranger/#google_vignette
https://www.algerie-eco.com/2023/08/19/le-care-alerte-sur-la-fuite-des-talents-numeriques-algeriens-vers-letranger/#google_vignette
https://www.algerie-eco.com/2023/08/19/le-care-alerte-sur-la-fuite-des-talents-numeriques-algeriens-vers-letranger/#google_vignette
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«Pour s’acquitter des montants des prestations de soins, 
les personnes étrangères disposent d’un mémoire 

comprenant les tarifs qui leur sont appliqués», prévoit cet 
arrêté d. A titre d’exemple, les honoraires d’une 

consultation de médecine générale, y compris la chirurgie 
dentaire, sont fixés à 800 DA.  

A ce montant, il faut ajouter 1000 autres dinars, soit 1800 
DA pour une consultation spécialisée. « Les examens 

complémentaires seront pris en charge en supplément », 
note, par ailleurs, le même document. 

En effet, le coût d’une nuitée pour des patients étrangers 
dans un service des urgences médicales, un établissement 

public hospitalier (EPH) ou un hôpital hospitalier 
spécialisé (EHS) ou encore un centre hospitalier 

universitaire (CHU) représente, respectivement, 5000 
DA, 6000 DA et 7000 DA. Ces chiffres sont multipliés 

par sept, sinon plus, lorsqu’il s’agit de la même prestation 
dans les urgences du service de cardiologie ou 

d’hématologie. Le malade doit alors s’acquitter de 50 000 
DA/nuitée. 

Source : Santé News 02.08.2023 

Lien : http://www.santenews-dz.com/alaune/prestations-de-

soins-fini-la-gratuite-pour-les-etrangers/  
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Les chiffres du mois 

 

 

L’Algérie au top des dix pays africains les plus développés en 2023 
 

L’île Maurice, les Seychelles et l’Algérie sont en tête du classement des pays africains les plus développés, selon une étude 

des Nations unies sur l’indice de développement humain (IDH) en Afrique. 
 

 
 

 

Source : Echorouk 12.08.2023 

Lien : https://www.echoroukonline.com/lalgerie-au-top-des-dis-pays-africains-les-plus-developpes-en-2023 
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Emploi et formation 
 
 

 

Sonatrach : 266 candidats retenus au 
concours de recrutement à Adraret 

Timimoun 
 

Le groupe Sonatrach a annoncé, hier, dans un 
communiqué, que le concours de recrutement organisé, 

du 7 au 13 juillet dernier, dans les wilayas d'Adrar et de 
Timimoun, a donné lieu à la sélection de 266 candidats. 

«Sonatrach informe l'ensemble des participants au 
concours de recrutement organisé dans les wilayas 

d'Adrar et de Timimoun du 7 au 13 juillet 2023, que la 
liste des candidats retenus a été publiée au niveau des 

deux Agences locales d'emploi (ANEM) d'Adrar et de 
Timimoun, ainsi que sur les pages de réseaux sociaux des 

agences en question», lit-on dans le communiqué. A ce 
propos, le groupe Sonatrach a fait état de «1.322 

candidats convoqués par l'ANEM via la plateforme 
numérique OGC, ont participé au concours de sélection 

organisé dans le cadre de la mise en œuvre du plan 
d'emploi de Sonatrach au titre de l'année 2023», précisant 

que «le concours s'est soldé par la réussite de 266 
candidats pour les 474 postes à pourvoir». Selon le 
communiqué, «les postes qui restent à pourvoir seront 

programmés au titre des prochains quotas de 
recrutement dans les deux wilayas d'Adrar et de 

Timimoun, en vue de combler les besoins de l'entreprise 
au niveau de ses structures». 

Source : El Moudjahid 09.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/sonatrach-266-

candidats-retenus-au-concours-de-recrutement-a-adraret-

timimoun-203637 

 

El-Oued : 4.300 nouveaux inscrits à 
l’Université 
 

Pas moins de 4.317 nouveaux étudiants ont été inscrits à 

l'université Chahid Hamma-Lakhdar d’El-Oued, au titre 
de la prochaine rentrée universitaire (2023/2024), a-t-on 

appris des responsables de cette institution 
d’enseignement supérieur. Cet effectif, qui représente un 

taux de 100% du nombre de bacheliers orientés vers les 
8 facultés de l'université d’El-Oued, traduit la totale 

satisfaction des vœux des inscrits, a déclaré le chargé de 
la communication à l’université d’El-Oued, Khelifa 

Gaâyed. 
Ces inscrits sont répartis sur la faculté des technologies 

avec 752 inscrits, les lettres et langues (709), les sciences 
humaines et sociales (686), les sciences économiques, de 

gestion et des sciences commerciales (6.604), les sciences 
exactes (504), droits et sciences politiques (304) et les 

sciences islamiques (233 inscrits), a-t-il dit. 
Source : El Moudjahid 30.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/el-oued-4-300-

nouveaux-inscrits-a-l-universite-204599 

 

Tébessa : le pôle universitaire de Boulhaf-Dir 
bientôt opérationnel 
 

Le pôle universitaire de Boulhaf-Dir, dans la wilaya de 
Tébessa, sera opérationnel dès la prochaine rentrée 

universitaire, a déclaré le recteur de l’université Larbi-

Tebessi Abdelkrim Gouasmia . 
Le taux d’avancement des travaux et de l’équipement de 

ce pôle scientifique, baptisé du nom du Chahid 
Abdelmadjid Drid, a atteint les 95%, selon le même 

responsable. Cette structure comprend 8.000 places 
pédagogiques, dont 4.000 dévolues à la faculté des 

sciences humaines et sociales, 3.000 à la faculté des lettres 
et des langues et 1.000 à l’Institut des technologies du 
sport a fait savoir M. Gouasmia. D’autre part, deux 

résidences universitaires d’une capacité d’accueil totale 
de 4.000 lits seront également mises en service, selon le 

recteur qui a appelé à la préservation de cette nouvelle 
structure universitaire qui fournit toutes les commodités 

nécessaires aux études et à la recherche scientifique. 
L’opération d’inscription des nouveaux étudiants se 

poursuit dans de bonnes conditions, a-t-il affirmé, 
précisant que plus de 5.000 nouveaux inscrits seront 

accueillis. 
Source : El Moudjahid 12.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/tebessa-le-pole-

universitaire-de-boulhaf-dir-bientot-operationnel-203742 

 

Khenchela : Agrément de 8 nouvelles écoles 
numériques 
 

Huit nouvelles écoles numériques, agréées par le 

ministère de l'Education nationale, seront opérationnelles 
dès la prochaine rentrée scolaire dans la wilaya de 

Khenchela, a annoncé, hier, le directeur de l’éducation, 
Bachir Bouderbala. Ce responsable a souligné que dans le 

cadre des efforts visant à étendre progressivement et à 
vulgariser l’utilisation de tablettes électroniques en tant 

qu’outil éducatif, huit (8) écoles primaires situées dans les 
communes de Taouzianet, Remila, Babar, Chelia, Baghaï, 

Mitoussa, Khirane et N’sigha seront équipées à partir de 
la rentrée scolaire 2023-2024. Toutes les classes de ces 
nouveaux établissements numériques seront équipées 

avant le début de la rentrée, de tableaux blancs interactifs 
et de tablettes numériques pour chaque élève, où seront 

mentionnés le nom et le numéro d’inscription, et 
comprenant divers manuels scolaires de l’année 

préparatoire à la 5e année primaire, a ajouté M. 
Bouderbala, signalant que ces équipements seront 

conservés dans un casier à l’intérieur de la classe. Il a 
également indiqué que la sélection des huit écoles 

primaires devant être équipées de tablettes et de tableaux 
interactifs, a pris en compte de nombreux critères, 

notamment le travail de ces établissements selon le 
système de la vacation unique, en plus de la sécurité à 

l’intérieur et à l’extérieur de ces écoles. 
Source : El Moudjahid 05.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/khenchela-

agrement-de-8-nouvelles-ecoles-numeriques-203432 

 

Chlef : Une annexe de la faculté de médecine 
 

L’université Hassiba-Benbouali de Chlef verra, dès la 
prochaine rentrée, l’ouverture d’une nouvelle annexe de 

faculté de médecine rattachée à la faculté de Blida. 

https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/sonatrach-266-candidats-retenus-au-concours-de-recrutement-a-adraret-timimoun-203637
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/sonatrach-266-candidats-retenus-au-concours-de-recrutement-a-adraret-timimoun-203637
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/sonatrach-266-candidats-retenus-au-concours-de-recrutement-a-adraret-timimoun-203637
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/el-oued-4-300-nouveaux-inscrits-a-l-universite-204599
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/el-oued-4-300-nouveaux-inscrits-a-l-universite-204599
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/tebessa-le-pole-universitaire-de-boulhaf-dir-bientot-operationnel-203742
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/tebessa-le-pole-universitaire-de-boulhaf-dir-bientot-operationnel-203742
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/khenchela-agrement-de-8-nouvelles-ecoles-numeriques-203432
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/khenchela-agrement-de-8-nouvelles-ecoles-numeriques-203432
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«Nous avons suffisamment de locaux pour abriter toutes 
les activités hospitalo-universitaires. Par exemple, 

l’hôpital des Sœurs Bedj dispose d’un magnifique service 
de cardiologie, il y a l’IRM, la salle de cathétérisme, le 

médicament, le laboratoire qui est géré par des 
spécialistes etc. Maintenant, il faut que l’université ait une 

faculté de médecine », a déclaré un cadre à la direction 
de la santé. 

La ville dispose de 7 hôpitaux, 26 cliniques, des centaines 
de salles de soins, un hôpital mère-enfant, des UMC, un 

hôpital psychiatrique, un hôpital de 240 lits. 
A l’issue de la réunion de coordination ayant regroupé le 

wali de Chlef, le directeur de la santé de la wilaya, le 
recteur de l’université de Chlef, le doyen de la faculté de 

médecine de Blida accompagné du vice-doyen chargé des 
études, il a été décidé d’implanter le nouvel établissement 

au sein de l’ancien pôle universitaire situé à Hay Salam (El 
Boukaa) avec l’ouverture de près de 50 places 

pédagogiques. 
Source : El Moudjahid 05.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/chlef-une-

annexe-de-la-faculte-de-medecine-203429 

 

Ecole supérieure de management des 
travaux publics : Rakhroukh donne des 
instructions pour accélérer la cadence de 

réalisation 
 

Le ministre des Travaux publics et des Infrastructures de 
base, M. Lakhdar Rakhroukh, a effectué, jeudi, une visite 

d’inspection du projet d’Ecole supérieure de management 
des travaux publics (ESMTP) dans la nouvelle ville de Sidi 

Abdellah (Ouest d’Alger), où il a donné des instructions 
pour l’accélération de lacadence de réalisation, indique un 

communiqué du ministère Lors de l’inspection de ce 
projet, qui vient «concrétiser le programme et les 

engagements du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, en matière de renforcement et 

de soutien à la formation dans différents domaines», le 
ministre a souligné «l’importance stratégique de ce projet 

visant à contribuer, par la formation continue, au 
développement des capacités managériales en matière de 
gestion des grands projets dans le domaine des travaux 

publics, et à assurer des formations qualifiantes et la 
formation de formateurs dans les différentes spécialités 

requises par la modernisation du secteur», précise la 
même source. 

Source : El Moudjahid 04.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/ecole-

superieure-de-management-des-travaux-publics-rakhroukh-

donne-des-instructions-pour-accelerer-la-cadence-de-

realisation-203392 

 

FORMATION PROFESSIONNELLE : Une 
main-d'œuvre qualifiée répondant aux 
exigences de l'économie 
 

Le ministre de la Formation et de l'Enseignement 

professionnels, Yacine Merabi, a affirmé, hier à Alger, que 
le secteur s'employait à former une main-d'œuvre 

qualifiée qui répond aux exigences de l'économie 
nationale. 

Dans une déclaration à la presse en marge de la clôture 
des camps d'été de la Formation professionnelle, M. 

Merabi a indiqué que le secteur s'employait à former une 
main- d'œuvre qualifiée qui réponde aux exigences de 

l'économie nationale, mettant en avant le rôle du secteur 
dans la dynamique économique nationale, ainsi que ses 

efforts pour être "à la hauteur des ambitions de l'Algérie 
nouvelle". 

Le ministre a, par ailleurs, fait savoir que "tous les moyens 
ont été mobilisés et toutes les mesures ont été prises en 

prévision de la prochaine rentrée professionnelle", 
évoquant les nouvelles spécialités programmées, dont le 

dessalement de l'eau de mer, l'économie verte et le 
domaine ferroviaire. 

A cette occasion, M. Merabi a rappelé la mise en place, 
par le secteur, d'une plateforme numérique en vue de 

faciliter les inscriptions pour rejoindre les établissements 
de formation, outre les inscriptions qui se font au niveau 

des centres et instituts de la formation professionnelle. 
Source : El Moudjahid 30.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/formation-

professionnelle-une-main-d-oeuvre-qualifiee-repondant-aux-

exigences-de-l-economie-204614 

 

Touggourt, formation professionnelle : 4.200 

nouvelles places pour la session de 
septembre 
 

Un total de 4.210 nouvelles places de formation, toutes 

formules de formation confondues, a été offert dans la 
wilaya de Touggourt au titre de la prochaine rentrée de 
la formation professionnelle, session de septembre 2023, 

a-t-on appris hier auprès de la Direction locale de la 
formation et de l’enseignement professionnels (DFEP). 

Pas moins de 2.740 postes sanctionnés de certificats 
d’Etat en formation professionnelle concernent les modes 

de la formation résidentielle totalisant 1.250 places, 
l’apprentissage (1.250 places), les cours de soir (115 

postes), a détaillé la même source. Selon la direction du 
secteur, les 1.470 places de formation restantes, 

couronnées de certificat d’aptitude professionnelle 
(CAP), ont été retenues pour la qualification des 

bénéficiaires de l’allocation de chômage, soit 760 postes 
pédagogiques, et la formation de la femme au foyer (170 

postes). La DEFP de Touggourt s’emploie à diversifier les 
offres de formation pour répondre aux exigences du 

marché de l’emploi local et national en termes de main-
d’œuvre qualifiée, en mettant à la satisfaction des 

nouveaux inscrits une riche nomenclature de spécialités 
de formation. 

Source : El Moudjahid 27.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/touggourt-

formation-professionnelle-4-200-nouvelles-places-pour-la-

session-de-septembre-204440 

 

Ain Defla, Formation professionnelle : 6.700 
postes ouverts 
 

Une offre de formation de plus de 6.700 postes 

pédagogiques a été prévue à la prochaine rentrée de la 
formation professionnelle dans la wilaya d’Ain Defla, a-t-

on appris, hier, auprès de la direction concernée. 
La Direction de la formation et de l’enseignement 

professionnels (DFEP) a prévu pour la prochaine rentrée, 
un total de 6.770 places pédagogiques, dont 4.545 places 

pour les formations diplômantes et 2.225 places pour les 
formations qualifiantes, a indiqué à l’APS le premier 

responsable du secteur, Ghazi Bessadate. 
Il a aussi souligné que pas moins de 1.400 postes 

pédagogiques sont destinés aux bénéficiaires de 

https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/chlef-une-annexe-de-la-faculte-de-medecine-203429
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/chlef-une-annexe-de-la-faculte-de-medecine-203429
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/ecole-superieure-de-management-des-travaux-publics-rakhroukh-donne-des-instructions-pour-accelerer-la-cadence-de-realisation-203392
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/ecole-superieure-de-management-des-travaux-publics-rakhroukh-donne-des-instructions-pour-accelerer-la-cadence-de-realisation-203392
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/ecole-superieure-de-management-des-travaux-publics-rakhroukh-donne-des-instructions-pour-accelerer-la-cadence-de-realisation-203392
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/ecole-superieure-de-management-des-travaux-publics-rakhroukh-donne-des-instructions-pour-accelerer-la-cadence-de-realisation-203392
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/formation-professionnelle-une-main-d-oeuvre-qualifiee-repondant-aux-exigences-de-l-economie-204614
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/formation-professionnelle-une-main-d-oeuvre-qualifiee-repondant-aux-exigences-de-l-economie-204614
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/formation-professionnelle-une-main-d-oeuvre-qualifiee-repondant-aux-exigences-de-l-economie-204614
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/touggourt-formation-professionnelle-4-200-nouvelles-places-pour-la-session-de-septembre-204440
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/touggourt-formation-professionnelle-4-200-nouvelles-places-pour-la-session-de-septembre-204440
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/touggourt-formation-professionnelle-4-200-nouvelles-places-pour-la-session-de-septembre-204440
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l’allocation chômage sans qualification pour la rentrée du 
mois d’octobre prochain, indiquant que cette catégorie va 

suivre une formation de courte durée aux centres de 
formation de la wilaya. 

Plusieurs nouvelles spécialités en mode apprentissage 
dans différents domaines ont été introduites cette année 

en vue de renforcer le programme de la formation des 
stagiaires, dont l’hygiène, sécurité et environnement 

(HSE), hôtellerie, tourisme et restauration (HTR), 
installation et maintenance des panneaux solaires 

photovoltaïques, et maintenance des équipements 
miniers, a fait savoir le même responsable. 

Source : El Moudjahid 26.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/ain-defla-

formation-professionnelle-6-700-postes-ouverts-204404 

 

Tiaret : 49 nouveaux établissements 

éducatifs à la rentrée prochaine 
 

Le secteur de l’éducation nationale dans la wilaya de 
Tiaret prévoit l’ouverture de 49 nouveaux établissements 

éducatifs pour les trois cycles d’enseignement, au titre de 
l’année scolaire prochaine, a-t-on appris, hier, du 

directeur des équipements publics, Omar Bessalma. 
M. Bessalma a indiqué que le cycle primaire sera doté de 

33 groupements scolaires à travers les communes de la 
wilaya dont 19 dans le cade du développement des zones 
enclavées, ainsi que 61 classes d’extension dans les écoles 

qui connaissaient des surcharges. 
Ces projets ont contribué à l’abandon du système 

d’internat au primaire en raison du rapprochement des 
écoles des zones rurales. Le cycle moyen sera également 

renforcé par neuf CEM dont 5 nouveaux et la 
récupération de deux CEM qui étaient utilisés comme 

annexes de deux lycées dans les villes d’Aïn Kermes et 
Mahdia. 

Un groupement scolaire et 14 classes ont été reconvertis 
en deux CEM, en plus de l’ouverture de deux annexes 

pour ce palier au niveau de deux agglomérations 
secondaires, selon le même responsable. 

Source : El Moudjahid 26.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/tiaret-49-

nouveaux-etablissements-educatifs-a-la-rentree-prochaine-

204403 

 

Étalonnage des panomètres et des rayons 
solaires : Baddari inaugure le premier 

laboratoire en Algérie 
 

Le ministre de l'Enseignement supérieur et de la 
Recherche scientifique s’est rendu, hier, au siège du 

Centre de développement des énergies renouvelables 
(CDER), où il a inspecté ses différents services et relevé, 

à l’occasion, son importance. 
Kamel Baddari a rappelé d’abord les grandes capacités du 
Centre en matière de développement des énergies 

renouvelables et dévoilé les derniers résultats en matière 
d'innovation de rupture qui ont une relation avec la 

production délectricité par le diptyque hydrogène et 
énergies renouvelables. «Les performances sont très 

intéressantes. Les données vont être exploitées par le 
secteur économique dans le but de développer ce type 

d'électricité à partir de l'énergie non conventionnelle», a-
t-il indiqué. 

Le premier responsable du secteur a confié qu'il s'agit de 
la création de deux filiales qui concernent la normalisation 

de certains produits en relation avec la réception des 
rayons solaires, ainsi que les instruments qui stockent 

l'énergie solaire et la transforment en électricité. 
D'ailleurs, ces filiales vont participer activement à la 

croissance économique et à la création de nouveaux 
postes d'emploi. 

Source : El Moudjahid 29.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/etalonnage-des-

panometres-et-des-rayons-solaires-baddari-inaugure-le-

premier-laboratoire-en-algerie-204552 

 

Concours d'accès à l'ENST d'Alger : Début 
des inscriptions 
 

L'Ecole nationale supérieure du Tourisme d'Alger a 

annoncé, dans un communiqué, le début des inscriptions 
au concours d'accès à l'Ecole, qui se poursuivront jusqu'au 

3 septembre prochain. Les inscriptions sont ouvertes 
exclusivement aux étudiants remplissant les conditions, et 

ce, jusqu'au 3 septembre prochain à minuit via le site 
électronique https://concours.enstourisme.dz , a précisé 

l'ENST. 
La participation au concours est ouverte aux bacheliers 

de 2023 ou 2022 non encore inscrits à l'université ou 
titulaires d'un diplôme étranger équivalent dans l'une des 

filières suivantes : gestion et économie, sciences 
expérimentales et mathématiques et maths-techniques, 

avec une moyenne d'admission à partir de 11,50. 
Source : El Moudjahid 28.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/concours-d-

acces-a-l-enst-d-alger-debut-des-inscriptions-204507 

 

La DGSN annonce l'ouverture d'un concours 
de recrutement d'agents contractuels 
 

La Direction générale de la Sûreté nationale (DGSN) a 
annoncé le lancement d'une opération de recrutement, 

au titre de l'année 2023, des agents contractuels assimilés 
avec des contrats à durée déterminée (CDD) par voie de 

sélection sur une étude de dossiers, a indiqué lundi un 
communiqué de ce corps de sécurité. 

Les personnes souhaitant participer à ce concours 
devront télécharger et imprimer le formulaire 

d'inscription et consulter les conditions de recrutement 
et le dossier à remplir via le site électronique et les pages 

officielles de la Police algérienne (Facebook, Instagram et 
Twitter), précise la même source. 

Source : El Moudjahid 28.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/la-dgsn-annonce-

l-ouverture-d-un-concours-de-recrutement-d-agents-

contractuels-204449 

 

Formation des ingénieurs : l’Algérie propose 
son expertise au Tchad 
 

L’Algérie et le Tchad entendent renforcer leur 

coopération dans divers secteurs, dont celui des mines. 
Dans ce secteur, le premier pays veut aider le second à 

constituer une main-d'œuvre qualifiée en vue de tirer 
profit de ses ressources pétrolière et minière.  

L’Algérie veut partager son expertise en matière de 
formation des ingénieurs avec le Tchad. Ce sujet est au 

centre d’une rencontre entre le nouvel ambassadeur de 
la République d'Algérie au Tchad, Bennaoum Djamel 

Eddine Omar (photo, à gauche), et le ministre tchadien 
des Mines et de la Géologie, Abdelkerim Mahamat (photo, 

à droite), le lundi 28 août. 

https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/ain-defla-formation-professionnelle-6-700-postes-ouverts-204404
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/ain-defla-formation-professionnelle-6-700-postes-ouverts-204404
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/tiaret-49-nouveaux-etablissements-educatifs-a-la-rentree-prochaine-204403
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/tiaret-49-nouveaux-etablissements-educatifs-a-la-rentree-prochaine-204403
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/tiaret-49-nouveaux-etablissements-educatifs-a-la-rentree-prochaine-204403
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/etalonnage-des-panometres-et-des-rayons-solaires-baddari-inaugure-le-premier-laboratoire-en-algerie-204552
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/etalonnage-des-panometres-et-des-rayons-solaires-baddari-inaugure-le-premier-laboratoire-en-algerie-204552
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/etalonnage-des-panometres-et-des-rayons-solaires-baddari-inaugure-le-premier-laboratoire-en-algerie-204552
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/concours-d-acces-a-l-enst-d-alger-debut-des-inscriptions-204507
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/concours-d-acces-a-l-enst-d-alger-debut-des-inscriptions-204507
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/la-dgsn-annonce-l-ouverture-d-un-concours-de-recrutement-d-agents-contractuels-204449
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/la-dgsn-annonce-l-ouverture-d-un-concours-de-recrutement-d-agents-contractuels-204449
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/la-dgsn-annonce-l-ouverture-d-un-concours-de-recrutement-d-agents-contractuels-204449
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« L’Algérie, à travers notamment son institut de pétrole 
et des mines peut contribuer énormément aux 

renforcements des capacités des ingénieurs tchadiens et 
contribuer à la mise en place d'une carte géologique 

stratégique », a déclaré Bennaoum Djamel Eddine Omar. 
Le diplomate algérien n’a pas donné plus de détails sur la 

mise en œuvre de cette coopération. Cependant, le 
ministre tchadien a suggéré la formation des ingénieurs à 

différents niveaux, avec notamment le déplacement d'une 
délégation de haut niveau en Algérie pour partager les 

expériences. 
Source : Ecofin 29.08.2023 

Lien : https://www.agenceecofin.com/mines/2908-111233-

formation-des-ingenieurs-l-algerie-propose-son-expertise-au-

tchad 

 

Le groupe Madar et l'ESAA signent une 

convention de partenariat pour l'octroi de 
bourses d'études 
 

Le groupe public Madar Holding a signé, lundi à Alger, une 

convention de partenariat avec l'Ecole supérieure 
algérienne des Affaires (ESAA), pour financer 10 bourses 

d'études au profit de bacheliers candidats à la formation 
dispensée par l'école, en consacrant cinq bourses aux 

candidats des wilayas du sud, indique le groupe dans un 
communiqué. 
En vertu de ce partenariat, Madar Holding s'engage à 

financer 10 bourses d'études, couvrant les frais d'une 
formation pour l'obtention d'une Licence en Sciences de 

gestion, d'une durée de trois ans, suivie d'un diplôme de 
Master, en consacrant cinq bourses aux bacheliers des 

wilayas du sud afin de leur offrir la chance d'accéder à la 
formation de qualité dispensée par l'ESAA, lit-on dans le 

communiqué. 
L'appui apporté par le Groupe public aux bacheliers ne se 

limite pas uniquement à la couverture des frais de la 
formation académique, mais concerne également 

"l'engagement" d'offrir aux bénéficiaires de ces bourses 
des possibilités d'emploi, après l'obtention du diplôme, a 

affirmé Madar Holding, indiquant que cette approche se 
veut "une motivation supplémentaire pour l'éclosion de 

jeunes talents locaux, créant ainsi un climat propice au 
développement socioéconomique dans la région". 

Source : El Moudjahid 01.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/le-groupe-

madar-et-l-esaa-signent-une-convention-de-partenariat-pour-l-

octroi-de-bourses-d-etudes-203236 

 

Dessalement de l’eau de mer : Lancement de 
projets de recherche par l’ATRST 
 

L’Agence thématique de recherches en sciences et 

technologie (ATRST) a lancé des projets de recherches 
thématiques dans le domaine du dessalement de l’eau de 

mer et a accepté le financement et l’accompagnement de 
18 projets dans un premier temps, a indiqué l’ATRST hier, 

dans son communiqué. «Cette démarche intervient en 
application de la politique du président de la République, 

M. Abdelmadjid Tebboune pour assurer la sécurité 
hydrique désormais menacée par les retombées des 

changements climatiques», et ce à travers l’adoption 
d’une politique associant les différentes compétences 

scientifiques à l’intérieur et à l’extérieur du pays, précise 
le communiqué. De surcroît, cette politique vise à 

concrétiser une approche commune entre le secteur de 
la Recherche scientifique, du développement 

technologique et les acteurs économiques. Dans ce 
contexte, l’ATRST a adressé une invitation à l’échelle 

nationale pour des propositions de projets de recherche 
sur le dessalement de l’eau de mer et a reçu 33 projets 

de recherche, dont 18 acceptés pour le financement et 
l’accompagnement. 

Source : El Moudjahid 07.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/dessalement-de-

l-eau-de-mer-lancement-de-projets-de-recherche-par-l-atrst-

203531 

 

 
 

  

https://www.agenceecofin.com/mines/2908-111233-formation-des-ingenieurs-l-algerie-propose-son-expertise-au-tchad
https://www.agenceecofin.com/mines/2908-111233-formation-des-ingenieurs-l-algerie-propose-son-expertise-au-tchad
https://www.agenceecofin.com/mines/2908-111233-formation-des-ingenieurs-l-algerie-propose-son-expertise-au-tchad
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/le-groupe-madar-et-l-esaa-signent-une-convention-de-partenariat-pour-l-octroi-de-bourses-d-etudes-203236
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/le-groupe-madar-et-l-esaa-signent-une-convention-de-partenariat-pour-l-octroi-de-bourses-d-etudes-203236
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/le-groupe-madar-et-l-esaa-signent-une-convention-de-partenariat-pour-l-octroi-de-bourses-d-etudes-203236
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/dessalement-de-l-eau-de-mer-lancement-de-projets-de-recherche-par-l-atrst-203531
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/dessalement-de-l-eau-de-mer-lancement-de-projets-de-recherche-par-l-atrst-203531
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/dessalement-de-l-eau-de-mer-lancement-de-projets-de-recherche-par-l-atrst-203531
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Informations sectorielles 
 
 

 

MARCHE GENERAL 

Récupération du foncier non utilisé : 
l’ultimatum de Aoun 
 

Le ministre de l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique, Ali Aoun, a insisté, hier à Oum El-

Bouaghi, sur la récupération «au plus vite» du foncier 
industriel non exploité. 

Lors de l’inspection de l’établissement public de 
fabrication de cabines sahariennes mobiles préfabriquées 

(CAPREF), à Ain M’lila, dans le cadre de sa visite 
d’inspection et de travail à Oum El Bouaghi, le ministre, 

après avoir écouté un exposé sur son secteur, a instruit 
les responsables concernés à l’effet d’accélérer le 

processus de récupération du foncier industriel non 
exploité pour l’affecter à de «vrais investisseurs». 

M. Aoun leur a accordé un délai jusqu'à la fin de l'année 
en cours pour l’exécution des lois en vigueur en matière 

de foncier industriel. 
Des lois qui sont, a-t-il souligné, «précises et claires» 

quant à la récupération du foncier non utilisé et à la 
présentation des faux investisseurs devant la justice. 

Le ministre a par ailleurs souligné la nécessité de 
raccorder «dans les plus brefs délais» les zones 

industrielles situées sur l’ensemble du territoire de la 
wilaya d’Oum El Bouaghi aux différents réseaux, 

notamment ceux du gaz naturel, de l’électricité et de 
l’internet via la fibre optique, afin d’accroître le rythme 

des travaux d’aménagement des zones et de favoriser le 
démarrage des projets d’investissement. 

Source : El Moudjahid 30.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/recuperation-du-

foncier-non-utilise-l-ultimatum-de-aoun-204613 

 

Ali Aoun rassure et avertit : L’Etat ne lâchera 
pas ENIEM 
 

Le ministre de l’Industrie et de la Production 

pharmaceutique, 
Ali Aoun, s’est rendu hier dans la wilaya de Tizi-Ouzou 

pour une visite de travail et d’inspection. Accompagné du 
wali, Djilali Doumi, le ministre a supervisé un certain 

nombre d’entreprises du secteur industriel de la wilaya, 
dont l’ENIEM (Entreprise nationale des industries de 

l’électroménager). 
M. Aoun a affirmé que le groupe se trouve dans une 

situation déplorable et l’avenir de ses travailleurs est 
menacé : «Les dettes de l’usine ENIEM se sont 

accumulées et l’entreprise est actuellement en grande 
difficulté. En outre, ces dettes menacent aujourd’hui 

l’avenir des travailleurs de ce fleuron de l’industrie 
nationale. Nous devons réfléchir pour relancer l’activité 

au sein de cette usine», a déclaré M. Aoun. Le ministre a 
rassuré les travailleurs de l’entreprise en excluant la thèse 

de la privatisation : «Pour préserver les postes d’emploi 
de l’entreprise qui sont menacés, un plan de 

modernisation et de relance de la production est 
indispensable.» 

À ce propos, le même responsable affirme que «l’Etat 
n’abandonnera pas l’entreprise», ajoutant qu’il pourrait y 

avoir plutôt des partenariats avec des entreprises 
étrangères ou des opérateurs économiques locaux. «Il y 

a un programme qu’on va peaufiner avec le PDG de 
l’entreprise et les représentants des travailleurs», a-t-il 

encore ajouté, annonçant la tenue lundi prochain au siège 
du ministère d’une réunion à ce sujet. 

Source : El Moudjahid 09.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/ali-aoun-rassure-

et-avertit-l-etat-ne-lachera-pas-eniem-203639 

 

Electroménager : LG Algérie présente sa 
gamme de produits « Bien-être » 
 

LG Algérie, filiale du constructeur sud-coréen LG 

Electronics, a présenté, samedi dernier, sa gamme de 
produits intégrant des technologies dédiées au bien-être 

quotidien, lors d’une rencontre intitulée ‘‘Healthy life 
style by LG’’. 

Le géant de l'électroménager a mis en avant, à cette 
occasion, une série de produits dédiée au bien-être, dont 

le réfrigérateur ‘‘VT8’’ et les lave-vaisselles ‘‘Quad Wash’’ 
encastrable et ‘‘AOD’’ ainsi que les produits existants déjà 

sur le marché local comme la machine à laver ‘‘Vivace’’ 
avec laveuses et sécheuses, ainsi que les réfrigérateurs 

‘‘Instaview Door-in-Door’’ et ‘‘Multi-Portes’’. 
Pour la responsable produit chez LG, l’entreprise 

asiatique a créé plusieurs technologies centrées sur la 
santé et l'hygiène, intégrées à diverses gammes de 

produits. Les avancées technologiques de LG jouent un 
rôle « essentiel » dans la quête du bien-être, grâce à des 

innovations telles que la technologie ‘‘True Steam’’, 
‘‘Steam+’’ et ‘‘Hygiène Fresh’’. L'une de ces avancées, 

l'innovation ‘‘Hygiène Fresh’’ de LG intègre un système de 
filtration d'air dans certains réfrigérateurs et grâce à un 

ventilateur, il purifie l'air en quatre étapes avec des filtres 
pour capturer les particules (poussières, champignons), 

éliminer odeurs et éradiquer jusqu'à 99,99 % des 
bactéries. De plus, le distributeur d'eau autonettoyant UV 

Nano nettoie la buse à eau toutes les heures, 10 minutes 
automatiquement ou manuellement. 

Source : El Moudjahid 13.08.2023 

Lien : 

https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/electromenager-lg-

algerie-presente-sa-gamme-de-produits-bien-etre-203773 

 

Jijel, Commercialisation de fer à béton en 
Europe de l’Est : AQS de Bellara obtient le 
certificat de conformité 
 

La société de sidérurgie Algerian Qatari Steel (AQS) de 

Bellara (Jijel) obtient, auprès de l’Entreprise polonaise 
Zetom (essais, analyses techniques et certifications), un 

certificat de conformité du fer à béton qu’elle produit, lui 
permettant de pénétrer les marchés d’Europe de l’Est, a 

indiqué, hier, la direction de l’information d’AQS. 

https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/recuperation-du-foncier-non-utilise-l-ultimatum-de-aoun-204613
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/recuperation-du-foncier-non-utilise-l-ultimatum-de-aoun-204613
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/ali-aoun-rassure-et-avertit-l-etat-ne-lachera-pas-eniem-203639
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/ali-aoun-rassure-et-avertit-l-etat-ne-lachera-pas-eniem-203639
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/electromenager-lg-algerie-presente-sa-gamme-de-produits-bien-etre-203773
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/electromenager-lg-algerie-presente-sa-gamme-de-produits-bien-etre-203773
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La même source a ajouté qu’après achèvement des 
différents tests et analyses du produit et de son process 

de fabrication, le fer à béton de la société AQS a été 
déclaré conforme aux normes de qualité en vigueur en 

Pologne, d’où l’obtention de ce certificat qui lui permet 
d’aller à la conquête des marchés d’Europe de l’Est. 

L’obtention de ce certificat par la société AQS auprès de 
l’entreprise Zetom, qualifie la société algéro-qatarie pour 

la commercialisation de fers à béton de différents 
diamètres en Pologne, ce pays constituant le premier 

marché de la société en Europe de l’Est et la première 
étape importante en vue de l’entrée du produit de Bellara 

sur les marchés de cette région du monde, a-t-on ajouté. 
On a également souligné que le certificat délivré par 

Zetom est une «étape très importante» dans le 
renforcement de la position des produits d’AQS puisqu’il 

lui fait pénétrer de nouveaux marchés mondiaux avec une 
capacité concurrentielle qui lui conférera un capital 

confiance de la part des partenaires de la société sur 
divers marchés, qu’ils soient régionaux ou internationaux. 

Source : El Moudjahid 19.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/jijel-

commercialisation-de-fer-a-beton-en-europe-de-l-est-aqs-de-

bellara-obtient-le-certificat-de-conformite-204018 

 

Annaba - Sider El Hadjar : Des prévisions 
ambitieuses 
 

Sider El Hadjar, situé à plus d’une dizaine de kilomètres 

de la métropole au sud ouest de la métropole, est entrain 
de connaître une seconde révolution à la faveur de sa 

réhabilitation qui reste à achever. Malgré sa situation 
financière fragile, estime son PDG, Lotfi Kamel Mana, 

cette usine sidérurgique qui s’étale sur plus de 800 
hectares, demeure toujours productive et exportatrice. 

Avec la concrétisation de la partie restante de son plan 
de développement, l’usine produira 2,5 millions de tonnes 

à partir de l’année 2027 selon les prévisions de ses 
responsables qui pensent déjà à la transition énergétique 

et à la modernisation des installations pour passer au 
processus de réduction directe et par là même se 
débarrasser de la dépendance au coke en recourant au 

gaz naturel. Il s’agit-là d’une nécessité impérative pour 
permettre à Sider El Hadjar de faire face à ses 

concurrents sur le marché national et international, 
insiste-t-on. A titre illustratif, Sider El Hadjar a exporté en 

2022 un volume total de 172.000 tonnes de produits 
sidérurgiques (bobines et tôles laminées  à chaud et à 

froid et produits semi-finis billettes, ébauches, brames et 
fontes) à destination de l’Italie, la Turquie, la Syrie, Liban, 

l’Egypte et le Pakistan, soit 42,3 millions de dollars. 
Source : El Moudjahid 11.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/annaba-sider-

el-hadjar-des-previsions-ambitieuses-203663 

 

L'usine de fabrication de bobines d’acier 
prélaqué opérationnelle en novembre 
prochain 
 

L’usine de fabrication de bobines d’acier prélaqué, en 

réalisation à Oued Seguen (Mila), première du genre en 
Algérie, sera opérationnelle "en novembre prochain", a 

affirmé jeudi le ministre de l'Industrie et des Produits 
pharmaceutiques, Ali Aoun. 

Le ministre, en visite de travail dans la wilaya de Mila où 
il devait  inspecter plusieurs projets relevant de son 

secteur dans différentes  communes, a déclaré que cette 
structure industrielle destinée à la  fabrication de la 

matière première servant à la production d’équipements  
électroménagers, implantée dans la zone d’activités 

d’Oued Seguen, "répondra aux besoins du marché 
national". 

M. Aoun, qui a procédé à l’attribution d’une "autorisation 
d’exploitation  exceptionnelle" au propriétaire de cette 

usine, a par ailleurs donné  des instructions à l’effet 
d’exécuter des travaux d’aménagements extérieurs  et 

intérieurs de la zone d’activité d’Oued Seguen afin de 
pouvoir y implanter d’autres projets d’investissement. 

Source : Radio Algérienne 24.08.2023 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/31020 

 

"Redoubler d'efforts" pour augmenter la 
production de l'usine SONARIC 
 

Le ministre de l"Industrie et de la Production 
pharmaceutique, Ali Aoun, a incité, jeudi les responsables 

de l"usine SONARIC (Société nationale de réalisation et 
de gestion des industries  connexes) de Ferdjioua (Mila) à 

augmenter la production, les équipements fabriqués étant 
très demandés sur le marché national. 

S"exprimant lors d"un point de presse, en marge de 
l"inauguration d"une unité de production et de stockage 

de produits pharmaceutiques, à Mila, M. Aoun, en visite 
dans la wilaya a appelé les responsables de la SONARIC 

de Ferdjioua relevant du groupe Elec EL-Djazair, à 
"redoubler d"efforts, le produit fini se vendant bien, à des 

prix compétitifs", c"est pourquoi, a-t-il ajouté, "il faut 
multiplier la production à travers le renforcement de la 

main d"uvre". 
L"usine SONARIC dont la capacité de production est de 

60.000 unités par an, fabrique des radiateurs de chauffage, 
des chauffe-bains et des chaudières à gaz. Cette unité qui 

a récemment produit des chauffes-bain fonctionnant à 
l"énergie solaire réalise un taux d"intégration des produits 

estimés à 70 pour cent. 
Pour rappel, l"usine SONARIC de Ferdjioua, entrée en 

production en 1987, emploie actuellement 239 ouvriers. 
Source : Radio Algérienne 25.08.2023 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/31041 

 

Tizi-Ouzou : Electro-industries exporte ses 
produits vers la Mauritanie 
 

L’entreprise publique Electro-Industries (ex-ENEL) située 

à Azazga, à environ 35 km à l’est de Tizi Ouzou, a procédé 
la semaine passée à l’exportation de ses produits vers la 

Mauritanie. Le lot exporté comprenait des 
transformateurs de distribution ainsi que des moteurs 

électriques monophasés et triphasés. 
Dans un communiqué diffusé sur sa page Facebook, 

l’entreprise a annoncé que le 23 août 2023, elle avait 
exporté ses produits électriques vers la République 

Islamique de Mauritanie. Les détails précis sur les 
quantités exportées n’ont pas été communiqués. 

Source : AlgérieEco 27.08.2023 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2023/08/27/tizi-ouzou-

electro-industries-exporte-ses-produits-vers-la-mauritanie/  

 

 
 

https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/jijel-commercialisation-de-fer-a-beton-en-europe-de-l-est-aqs-de-bellara-obtient-le-certificat-de-conformite-204018
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/jijel-commercialisation-de-fer-a-beton-en-europe-de-l-est-aqs-de-bellara-obtient-le-certificat-de-conformite-204018
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/jijel-commercialisation-de-fer-a-beton-en-europe-de-l-est-aqs-de-bellara-obtient-le-certificat-de-conformite-204018
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/annaba-sider-el-hadjar-des-previsions-ambitieuses-203663
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/annaba-sider-el-hadjar-des-previsions-ambitieuses-203663
https://news.radioalgerie.dz/fr/node/31020
https://news.radioalgerie.dz/fr/node/31041
https://www.algerie-eco.com/2023/08/27/tizi-ouzou-electro-industries-exporte-ses-produits-vers-la-mauritanie/
https://www.algerie-eco.com/2023/08/27/tizi-ouzou-electro-industries-exporte-ses-produits-vers-la-mauritanie/
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Algerian Qatari Steel (AQS) : vers 
l’exportation de 700.000 tonnes d’ici la fin de 

l’année 
 

Le directeur général adjoint de la société sidérurgique 
Algerian Qatari Steel (AQS), Sofiane Chaib Setti, a révélé 

que l’entreprise a exporté un demi-million de tonnes de 
ses produits au cours des sept premiers mois de l’année 

2023, rapporte ce lundi la Radio nationale chaîne I. 
Le même responsable a souligné que la société s’attend à 

exporter 700 000 tonnes d’ici la fin de l’année, soit le 
double des chiffres enregistrés l’année dernière, pour une 

valeur équivalente de 100 millions de dollars. 
Dans le même contexte, Sofiane Chaib Setti a affirmé que 
l’entreprise sidérurgique a obtenu un certificat de 

conformité de qualité pour du fer à béton, ce qui lui 
permettrait d’entrer sur les marchés de l’Europe de l’Est 

et d’élargir le champ de l’exportation. 
Source : AlgérieEco 21.08.2023 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2023/08/21/algerian-qatari-

steel-aqs-vers-lexportation-de-700-000-tonnes-dici-la-fin-de-

lannee/  

 

 

Automobile 
 

Spéculation sur les véhicules neufs : la note 
du ministère de la Justice aux notaires 
 

Face au phénomène de la spéculation sur les véhicules 
neufs en Algérie, le ministère de la Justice a demandé, 

dans une note aux notaires de ne pas procéder à la 
signature des transactions de vente de véhicules neufs. 

La note, adressée aux présidents des chambres régionales 
des notaires, et publiée par l’Association de protection et 

orientation du consommateur et son environnement 
(APOCE), appelle les notaires à s’abstenir de signer les 

contrats de vente des véhicules neufs. 
Le ministère de la Justice explique cette instruction faite 

aux notaires entre dans le cadre de la lutte contre la 
spéculation illégale sur le marché de la vente des véhicules 

pour éviter l’atteinte aux droits du citoyen de bénéficier 
d’un véhicule à usage professionnel et personnel. 

Source : AlgérieEco 31.08.2023 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2023/08/31/speculation-

sur-les-vehicules-neufs-la-note-du-ministere-de-la-justice-aux-

notaires/ 
 

LADA : Bientôt une usine d’assemblage en 
Algérie ? 
 

Le premier constructeur russe de l’automobile 

d’AvtoVAZ qui produit la marque LADA pourrait 
fortement s’implanter en Algérie ainsi que dans d’autres 
pays d’Afrique via l’opérateur logistique Fesco. 

Le président-directeur général du groupe, Andreï 
Severilov, a expliqué au site d’information russe Sputnik 

de quoi dépendait la décision de s’impliquer dans ce 
projet. Il faut rappeler que lors du récent deuxième 

Sommet Russie-Afrique, plusieurs pays du continent 
avaient exprimé leur désir de collaborer avec le 

constructeur russe. 
Premier constructeur d’automobiles en Russie, AvtoVAZ 

collabore déjà avec des entreprises tunisiennes et 
égyptiennes. Il a récemment annoncé être en discussion 

avec plusieurs pays — dont l’Afrique du Sud, l’Égypte, le 

Nigéria ou le Maroc— pour exporter ses véhicules. 
L’Algérie est également sur les rangs, autant pour les 

exportations que pour l’assemblage. Le groupe logistique 
russe Fesco est prêt à transporter des Lada en Afrique et 

acquérir à cette fin des cargos porte-voitures, s’il y a des 
commandes fermes, a déclaré à Sputnik le CEO du 

groupe, Andreï Severilov. Si tout se passe bien, le groupe 
logistique s’engage à se doter du nombre requis de cargos 

porte-voitures, a-t-il ajouté. Fin juillet, le dirigeant 
d’AvtoVAZ, Maxim Sokolov, a annoncé, en marge du 

deuxième Sommet Russie-Afrique à Saint-Pétersbourg, 
que son groupe étudiait les voies de livraison de véhicules 

Lada aux pays d’Afrique. 
Source : El Moudjahid 09.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/lada-bientot-

une-usine-d-assemblage-en-algerie-203605 

 

Importation des pièces de rechange 
d’automobile : Le CEA soumettra des 
propositions au ministère du commerce 
 

La Commission des opérateurs des pièces de rechange et 

mécaniques du Club économique algérien (CEA) propose 
de revoir le mode d’importation des pièces détachées 

destinées à tous types de véhicules, en introduisant de 
nouveaux mécanismes, et de reconsidérer la répartition 

des quotas liés aux licences accordées par l’Agence 
Nationale de Promotion du Commerce Extérieur 

(ALGEX) et la licence pour importer tous les types de 
pièces nécessaires au marché. 

Le président de cet organisme, Sami Larbes, a annoncé 
que le CEA soumettra très prochainement quelques 

propositions au ministère du Commerce, pour étudier la 
possibilité de revoir la formule d’importation des pièces 

détachées via la plateforme numérique d’ALGEX adoptée 
il y a environ un an. 

«Les sociétés de pièces détachées appellent à l’ouverture 
du marché. Restreindre les importations et limiter les 

quantités ne permettent pas de faire face à la rareté que 
connaît le marché en raison de la forte demande due à la 

suspension des importations pendant plusieurs mois, 
l’année dernière, avant d’être partiellement rouverte en 

mars dernier», a-t-il expliqué. 
Source : El Moudjahid 05.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/importation-

des-pieces-de-rechange-d-automobile-le-cea-soumettra-des-

propositions-au-ministere-du-commerce-203411 

 
 

Transport-logistique  
 

Ouverture de plusieurs lignes aériennes : 
Montée en puissance de la compagnie Air 

Algérie 
 

Dans la perspective de devenir un acteur majeur du 

secteur de l’aviation au niveau continental et dans le 
monde, la compagnie Air Algérie amorce, depuis un 

certain temps, un décollage important, et cela dans le 
cadre d’un vaste plan de développement qui comprend 

aussi bien l’augmentation conséquente de sa flotte, de ses 
moyens financiers et du nombre de ses dessertes 

intercontinentales. 
Cette montée en puissance reflète les ambitions du 

pavillon national de relever le défi d’être à la hauteur de 

https://www.algerie-eco.com/2023/08/21/algerian-qatari-steel-aqs-vers-lexportation-de-700-000-tonnes-dici-la-fin-de-lannee/
https://www.algerie-eco.com/2023/08/21/algerian-qatari-steel-aqs-vers-lexportation-de-700-000-tonnes-dici-la-fin-de-lannee/
https://www.algerie-eco.com/2023/08/21/algerian-qatari-steel-aqs-vers-lexportation-de-700-000-tonnes-dici-la-fin-de-lannee/
https://www.algerie-eco.com/2023/08/31/speculation-sur-les-vehicules-neufs-la-note-du-ministere-de-la-justice-aux-notaires/
https://www.algerie-eco.com/2023/08/31/speculation-sur-les-vehicules-neufs-la-note-du-ministere-de-la-justice-aux-notaires/
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l’envergure d’un pays comme l’Algérie, explique le 
président du cabinet de consulting AIC International, 

Malek Serraï, qui précise qu’il était devenu logique que 
cette compagnie soit désormais l’une des plus 

importantes du continent, et plus encore. C’est dans 
cette optique que, lors du lancement dimanche soir à 

l'aéroport international Houari-Boumediène, de son 
premier vol direct reliant Alger à Johannesburg en Afrique 

du Sud, le ministre des Transports, Youcef Cherfa, a 
dévoilé les ambitions du pavillon national en matière de 

déploiement de ses liaisons sur le continent africain, mais 
également à travers plusieurs autres destinations. En effet, 

en plus des nouvelles dessertes vers Addis- Abeba en 
Éthiopie, Abuja au Nigeria et Douala au Cameroun, qui 

seront ouvertes incessamment, le ministre a confirmé que 
d’autres lignes allaient être lancées dans un avenir proche.  

Source : El Moudjahid 22.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/ouverture-de-

plusieurs-lignes-aeriennes-montee-en-puissance-de-la-

compagnie-air-algerie-204192 

 

Air Algérie inaugure son premier vol direct 
Alger-Johannesburg 
 

La compagnie aérienne Air Algérie a inauguré, dimanche 

soir à l'Aéroport international Houari-Boumediene, son 
premier vol direct reliant Alger à Johannesburg en Afrique 

du Sud. Le ministre des Transports, Youcef Cherfa, a 
présidé, en compagnie du Directeur général (DG) d'Air 

Algérie, Yacine Benslimane, la cérémonie d'inauguration 
de ce premier vol. Le ministre a affirmé, dans une 

déclaration, que cette nouvelle ligne aérienne contribuera 
au renforcement des relations de coopération entre 

l'Algérie et l'Afrique du Sud, notamment dans le domaine 
économique, indiquant qu'elle constituera "un jalon 

supplémentaire important dans le processus de 
développement du plan de transport aérien d'Air Algérie". 

La nouvelle ligne favorisera, a-t-il dit, "l'ouverture de 
l'Algérie sur les pays africains, conformément aux 

instructions du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, lors de la cérémonie de remise 
de la Médaille d'honneur de l'exportation, le 11 juillet 

dernier". 
Source : El Moudjahid 21.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/air-algerie-

inaugure-son-premier-vol-direct-alger-johannesburg-204091 

 

Transport aérien : Tassili Airlines certifiée 
IOSA pour la 7e fois 
 

La compagnie "Tassili Airlines" a obtenu, pour la 7e fois, 

la certification internationale "IOSA" (IATA Operational 
safety audit), en matière de normes de sécurité 

opérationnelle et d'entretien et de sûreté des aéronefs, 
développée et délivrée par l'Association du transport 

aérien international (IATA), a-t-on appris mardi auprès 
d'un responsable de la compagnie. Dans une déclaration 

à l'APS, le Directeur de la communication à Tassili 
Airlines, Karim Bahar a fait savoir que la compagnie a 

passé avec succès, pour la 7e fois, le programme d'audit 
des normes de sécurité opérationnelle, effectué sous la 

supervision d'experts d'un organisme international 
accrédité par l'IATA pour évaluer le niveau de conformité 

de près de 1.000 standards et pratiques recommandées, 
en vigueur dans le domaine de l’aviation civile. Ces 

normes et standards relèvent notamment de la Federal 

aviation administration (FAA), de l'Agence européenne de 
la sécurité aérienne (AESA) et de l'Organisation de 

l'aviation civile internationale (OACI). Pour M. Bahar, 
cette réussite traduit "la compétence" des opérations 

menées par Tass ili Airlines, ainsi que "son engagement de 
suivre les mesures locales et internationales à même de 

garantir un haut niveau de sécurité terrestre et aérienne". 
Source : El Moudjahid 08.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/transport-aerien-

tassili-airlines-certifiee-iosa-pour-la-7e-fois-203545 

 

Le Premier ministre inaugure à El Tarf le 
dernier tronçon de l’autoroute Est-ouest 
 

Le Premier ministre, M. Aïmene Benabderrahmane a 

inauguré, samedi à El Tarf, le dernier tronçon de 
l’autoroute Est-ouest, reliant la bretelle de la commune 

de Dréan (Ouest de la wilaya) et la commune de Raml 
Souk, frontalière avec la Tunisie. 

M. Benabderrahmane a souligné l’importance de ce grand 
projet qui traverse les communes de Dréan, Besbes, Ben 

M’hidi (à Sidi Kassi), Zerizer, Lac des oiseaux, Ain Sidi 
Kassi, El Tarf et Khenguet Aoun (Ain El Assel). Ce 

tronçon autoroutier devra faciliter les échanges 
économiques entre l’Algérie et la Tunisie, en plus de 

fluidifier la circulation, d’assurer la sécurité des usagers, 
de répondre aux besoins des citoyens, de désenclaver la 
région tout en améliorant les conditions de vie des 

populations. 
Le Premier ministre a estimé que ce projet, qui constitue 

"un acquis considérable", revêt une "importance 
stratégique pour l’Etat, en ce sens qu’il favorise la 

promotion des relations entre les deux pays frères, 
l’Algérie et la Tunisie". 

Source : El Moudjahid 12.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/le-premier-

ministre-inaugure-a-el-tarf-le-dernier-troncon-de-l-autoroute-

est-ouest-203718 

 

Accélérer la mise en service des unités de 
maintenance de l'autoroute Est-Ouest 
 

Le Premier ministre, M. Aïmene Benabderrahmane, a 

appelé samedi depuis El-Tarf, à accélérer la mise en 
service des unités de maintenance de l'autoroute Est-

Ouest et à assurer une maintenance périodique de 
l'infrastructure en vue de préserver ce projet vital. 

"Je vous invite à mettre en service les unités de 
maintenance de l'autoroute est-ouest et à effectuer les 

travaux de maintenance de façon périodique pour la 
préserver", a déclaré le Premier ministre qui inaugurait le 

tronçon de l'autoroute s'étendant de la commune de 
Dréan dans la wilaya d'El Tarf aux frontières tunisiennes. 

M. Benabderrahmane a mis en exergue l'importance de la 
maintenance des infrastructures routières, d'autant, a-t-il 

dit, que "l'Algérie dispose d'un gigantesque réseau routier 
qui s'étend sur 141.000 km, dont 9.000 km de voies 

express et d'autoroutes répondant aux standards 
internationaux". 

Il a réaffirmé, dans ce sens, la nécessité d'effectuer des 
études préliminaires de tous les projets et de veiller au 

respect des délais de réalisation étant "la base de réussite 
des nouveaux projets programmés". 

Source : El Moudjahid 12.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/accelerer-la-

mise-en-service-des-unites-de-maintenance-de-l-autoroute-est-

ouest-203716 
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Guelma : Première pierre du projet de 
dédoublement du chemin de fer minier de 

l’Est à Oued Fragha 
 

Le Premier ministre, M. Aïmene Benabderrahmane, a 
procédé, samedi dans la commune d'Oued Fragha dans la 

wilaya de Guelma, à la pose de la première pierre du 
projet de modernisation et de dédoublement de la ligne 

ferroviaire minière Est dans son tronçon reliant Annaba à 
Bouchegouf dans la wilaya de Guelma. 

Le Premier ministre a entamé la visite de travail et 
d'inspection devant le conduire dans les wilayas de 

Guelma, Annaba et El-Tarf par la pose de la première 
pierre de ce tronçon s'étendant sur 54 km du projet de 
modernisation et de dédoublement de la ligne ferroviaire 

minière Tébessa-Annaba jusqu'à Bouchegouf (wilaya de 
Guelma), comptant parmi les plus importants projets 

d'infrastructures réalisés par l'Algérie. 
M. Benabderrahmane a insisté, lors de la pose de la 

première pierre, sur "le respect des délais de réalisation 
de ce projet", soulignant que la question était prise en 

charge dans "le cahier des charges relatif à la réalisation 
des tronçons de ce projet". 

Source : El Moudjahid 12.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/guelma-

premiere-pierre-du-projet-de-dedoublement-du-chemin-de-fer-

minier-de-l-est-a-oued-fragha-203715 

 

Lignes ferroviaires Ain Beida-Khenchela et 
Djbel el Onk-Oued Kebrit : Rekhroukh 

insiste sur la livraison du projet avant la fin 
2023 
 

Le ministre des Travaux publics et des Infrastructures de 
base, Lakhdar Rekhroukh, a insisté, hier, sur la livraison 

du projet des lignes ferroviaires Ain Beida-Khenchela et 
Djbel el Onk-Oued Kebrit, avant la fin de l’année 2023, 

indique un communiqué du ministère. Les instructions du 
ministre sont intervenues lors d’une réunion de 

coordination consacrée au suivi de l’état d’avancement 
des projets des lignes ferroviaires en cours de réalisation, 

et au lancement des projets des nouvelles lignes 
ferroviaires minières. La rencontre s’est déroulée au siège 

du ministère, en présence de ses cadres centraux, du 
directeur général de l’Agence nationale d’études et de 

suivi de la réalisation des investissements ferroviaires 
(ANESRIF), en sa qualité de maître d’ouvrage délégué et 

des P-dg des groupes publics «COSIDER», «GCB», 
«GEICA», «GITRAMA», «GITRA» et les entreprises 

économiques affiliées. La réunion a été une occasion pour 
évoquer plusieurs projets relatifs à la réalisation des lignes 

ferroviaires, notamment la ligne reliant les villes de Ain 
Beida et Khenchela sur une distance de 51 km, en sus du 

lancement des travaux relatifs aux tronçons de la ligne 
minière est (Annaba-Djbel el Onk) sur le tronçon 

Annaba-Bouchegouf sur une distance de 54 km et le 
tronçon d’évitement des villes de Tébessa et Tenoukla 

sur une distance de 43km, outre le tronçon relié à Bled 
el Hadba au sud de la wilaya de Tébessa sur une distance 

de 23 km. 
Source : El Moudjahid 08.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/lignes-

ferroviaires-ain-beida-khenchela-et-djbel-el-onk-oued-kebrit-

rekhroukh-insiste-sur-la-livraison-du-projet-avant-la-fin-2023-

203567 

 

Extension du Métro d’Alger : lancement des 
travaux d'aménagement des stations et pose 

des rails «avant la fin de l'année» 
 

Les travaux d'aménagement des stations du Métro 
d'Alger, dans le cadre de l'extension de son réseau, sur 

les lignes El-Harrach-Aéroport Houari-Boumediene et 
Ain Naâdja-Baraki, ainsi que l'équipement du tunnel et la 

pose des rails sur le même tracé, seront lancés «avant la 
fin de l'année», a annoncé hier à Alger le ministre des 

Transports, Youcef Chorfa. 
S'exprimant lors d'un point de presse, animé à l'issue 

d'une visite de travail et d'inspection aux chantiers des 
extensions El-Harrach-Aéroport Houari-Boumediene et 
Ain Naâdja-Baraki, M. Chorfa a fait savoir que les travaux 

de génie civil de la première ligne qui s'étend sur 9,5 km 
et compte 9 stations et ceux de la deuxième, d'un linéaire 

de 6 km et totalisant 6 stations «sont pratiquement 
parachevés». Il a ajouté que «les procédures de lancement 

des chantiers d'aménagement des stations, d'équipement 
du tunnel et la pose de rails sur ces deux lignes sont 

parachevés», relevant que ces chantiers seront lancés 
avant la fin de l'année» et que son département ministériel 

s'employait pour livrer le projet de ces deux extensions 
«d'ici 2026». 

Source : El Moudjahid 30.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/extension-du-

metro-d-alger-lancement-des-travaux-d-amenagement-des-

stations-et-pose-des-rails-avant-la-fin-de-l-annee-204611 

 

Construction et réparation navales : 
L'Erenav se dotera de nouveaux chantiers 

navals 
 

L'Entreprise de réparation navale (Erenav) entend 
consolider sa position à travers le déploiement de 

nouveaux chantiers de réparation et de construction de 
navires, dont un d'envergure internationale, dans l'objectif 

de satisfaire la demande du pavillon national, et partant 
limiter le recours aux chantiers étrangers. 

Grâce à d'importants investissements en cours pour la 
réalisation de nouveaux chantiers de réparation à Oran, 
Jijel et Bejaia notamment, l'Erenav a l'ambition aujourd'hui 

de couvrir à court terme "100% les besoins nationaux en 
matière de réparation" assure, dans un entretien à l'APS, 

son PDG Abdelaziz Tazarourte. 
C'est dans ce cadre qu'elle vient de lancer en travaux, au 

port d'Arzew, (Oran) son plus important projet depuis 
des années et qui consiste en un vaste chantier, le plus 

grand d'Algérie et qui s'étend sur 5 hectares, précise-t-il. 
Cette infrastructure de dimension internationale, avec ses 

huit ateliers de réparation et de construction, sera 
équipée d'un nouveau dock d'une capacité de 20.000 

tonnes (220m de longueur). Il est plus grand que celui de 
Béjaia, jusque-là le plus important chantier naval de la côte 

algérienne. 
Source : El Moudjahid 05.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/construction-et-

reparation-navales-l-erenav-se-dotera-de-nouveaux-chantiers-

navals-203399 

 
 

 

 

https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/guelma-premiere-pierre-du-projet-de-dedoublement-du-chemin-de-fer-minier-de-l-est-a-oued-fragha-203715
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/guelma-premiere-pierre-du-projet-de-dedoublement-du-chemin-de-fer-minier-de-l-est-a-oued-fragha-203715
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/guelma-premiere-pierre-du-projet-de-dedoublement-du-chemin-de-fer-minier-de-l-est-a-oued-fragha-203715
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/lignes-ferroviaires-ain-beida-khenchela-et-djbel-el-onk-oued-kebrit-rekhroukh-insiste-sur-la-livraison-du-projet-avant-la-fin-2023-203567
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/lignes-ferroviaires-ain-beida-khenchela-et-djbel-el-onk-oued-kebrit-rekhroukh-insiste-sur-la-livraison-du-projet-avant-la-fin-2023-203567
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/lignes-ferroviaires-ain-beida-khenchela-et-djbel-el-onk-oued-kebrit-rekhroukh-insiste-sur-la-livraison-du-projet-avant-la-fin-2023-203567
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/lignes-ferroviaires-ain-beida-khenchela-et-djbel-el-onk-oued-kebrit-rekhroukh-insiste-sur-la-livraison-du-projet-avant-la-fin-2023-203567
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/extension-du-metro-d-alger-lancement-des-travaux-d-amenagement-des-stations-et-pose-des-rails-avant-la-fin-de-l-annee-204611
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/extension-du-metro-d-alger-lancement-des-travaux-d-amenagement-des-stations-et-pose-des-rails-avant-la-fin-de-l-annee-204611
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/extension-du-metro-d-alger-lancement-des-travaux-d-amenagement-des-stations-et-pose-des-rails-avant-la-fin-de-l-annee-204611
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/construction-et-reparation-navales-l-erenav-se-dotera-de-nouveaux-chantiers-navals-203399
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/construction-et-reparation-navales-l-erenav-se-dotera-de-nouveaux-chantiers-navals-203399
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/construction-et-reparation-navales-l-erenav-se-dotera-de-nouveaux-chantiers-navals-203399


 

16 
 

SECTEUR PHARMACEUTIQUE 

Lutte contre les pratiques commerciales 
illicites lors de l’importation 
 

Le décret présidentiel portant création du Haut conseil 
de régulation des importations et fixant sa composante et 

ses missions a été publié dans le dernier numéro (49) du 
Journal Officiel (JO). 

Il s’agit du décret présidentiel N  23-284 du 1 août 2023 
portant création du Haut conseil de régulation des 

importations et fixant sa composante et ses missions. 
Selon l’article 1 de ce décret, signé par le président de la 

République, M. Abdelmadjid Tebboune, « il est créé 
auprès du Premier ministre ou du Chef du 

Gouvernement, selon le cas, un Haut conseil de 
régulation des importations ». 

Source : Santé News 04.08.2023 

Lien : http://www.santenews-dz.com/nationale/lutte-contre-les-

pratiques-commerciales-illicites-lors-de-limportation/ 

 

Aoun aux investisseurs privés : «Multipliez la 
production pharmaceutique pour réduire la 

facture des importations» 
 

Ali Aoun, a appelé mercredi à Oum El Bouaghi les 
investisseurs privés à «multiplier la production des 

produits pharmaceutiques pour réduire la facture des 
importations». 

Présidant l’inauguration d’une usine de production des 
réactifs médicaux dans la commune d’Ain M’lila, le 

ministre a exhorté les responsables de cette unité 
productive à aller vers le système de production de 3x8 

pour augmenter les capacités productives et contribuer à 
l’autosuffisance. 

A l’occasion de l’inauguration dans la même commune 
d’une entreprise de fabrication de médicaments anti-

cancer dont la réalisation a mobilisé un investissement de 
5,4 milliards DA, M. Aoun a félicité le propriétaire de 

l’entreprise pour cet acquis et l’a invité à inscrire le plus 
grand nombre possible de médicaments en 2025 pour 

approvisionner les pharmacies centrales. Le ministre a 
assuré à l’occasion que l’Etat poursuivra son soutien aux 

investisseurs privés et restera à leur côté en leur offrant 
toutes les facilités et en les accompagnant pour lever 

toutes les entraves qu’ils rencontrent. 
Source : El Moudjahid 30.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/aoun-aux-

investisseurs-prives-multipliez-la-production-pharmaceutique-

pour-reduire-la-facture-des-importations-204612 

 

Le ministre de la Santé reçoit une délégation 
de l’UNOP : «L’impératif d'assurer la 

disponibilité des médicaments» 
 

Le ministre de la Santé, Abdelhak Saihi, a mis l'accent 
jeudi, lors d'une audience accordée à une délégation de 

l'Union nationale des opérateurs de la pharmacie 
(UNOP), sur «l'impératif d'assurer la disponibilité des 

médicaments et des différents équipements médicaux, de 
manière à couvrir les besoins nationaux exprimés», tout 

en veillant à «réaliser la complémentarité escomptée 
entre les secteurs public et privé en la matière», indique 

un communiqué du ministère. 
S'inscrivant dans le cadre d'une série de rencontres 

consultatives périodiques, cette rencontre a été 

l'occasion pour le premier responsable du secteur d' 
«appeler à l'impératif d'assurer la disponibilité des 

médicaments et des différents équipements médicaux de 
manière à couvrir les besoins nationaux exprimés par les 

établissements et structures de santé», ajoute le 
communiqué. 
Dans le même contexte, M. Saihi a mis l'accent sur «la 

nécessité d'oeuvrer à développer et encourager la 
production locale en veillant à atteindre la 

complémentarité escomptée entre les secteurs public et 
privé», précise le communiqué. 

Source : El Moudjahid 25.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/le-ministre-de-la-

sante-recoit-une-delegation-de-l-unop-l-imperatif-d-assurer-la-

disponibilite-des-medicaments-204342 

 

Le ministre de la Santé reçoit l'ambassadeur 
de Belgique : Nouvelle dynamique à la 

coopération 
 

Le ministre de la Santé, Abdelhak Saihi, a reçu 
l'ambassadeur de Belgique en Algérie, Alain Leroy, avec 

lequel il a évoqué les moyens de renforcer la coopération 
entre les deux pays, indique mercredi un communiqué du 

ministère. La rencontre, qui a eu lieu mardi dans le cadre 
du "renforcement des relations entre les deux pays", a 

permis aux deux parties d'examiner "les moyens 
d'imprimer une nouvelle dynamique à la coopération 

bilatérale à la faveur de la volonté commune affichée en 
ce sens", précise la même source. 

Les entretiens ont également porté, ajoute le 
communiqué, sur "divers aspects de la coopération 

bilatérale et les opportunités de développement des 
partenariats existants dans le domaine de la santé, à 
travers l'échange d'expertises, le transfert de technologies 

et de connaissances, la formation et le jumelage". A cet 
égard, M. Saihi s'est dit "ouvert à tout accompagnement 

permettant de tirer profit des technologies modernes 
dans divers domaines, notamment la gestion hospitalière". 

Pour sa part, l'ambassadeur de Belgique a souligné que 
son pays était "disposé à intensifier la coo pération 

bilatérale dans plusieurs domaines", conclut la même 
source.  

Source : El Moudjahid 30.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/le-ministre-de-la-

sante-recoit-l-ambassadeur-de-belgique-nouvelle-dynamique-a-

la-cooperation-204567 

 

Algérie - Corée du sud : Possibilité d’investir 
en Algérie dans le Domaine de la santé 
 

Le ministre de la Santé, Abdelhak Saïhi, a reçu 

l'ambassadeur de la République de Corée en Algérie, M. 
You Ki-Jun, avec qui il a passé en revue les opportunités 

de coopération entre les deux pays dans le domaine de la 
santé, a indiqué, hier, un communiqué du ministère. Lors 

de cette rencontre, les deux parties ont examiné «l'état 
de la coopération entre l'Algérie et la Corée du Sud dans 

le secteur de la Santé, ainsi que les opportunités de 
partenariat qu'il importe de promouvoir et de soutenir à 

l'avenir», a précisé le communiqué. Se félicitant des 
relations unissant les deux pays, M. Saïhi a exprimé «la 

disposition des autorités algériennes à soutenir ce 
partenariat dans les différents champs d'activité, 
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notamment la formation, la prévention et la numérisation, 
domaine où la Corée est parmi les pays leaders, suggérant 

également la possibilité d'investir en Algérie». Pour sa 
part, l'ambassadeur sud-coréen a souligné «l'attachement 

de son pays à hisser le niveau des relations de partenariat 
et de coopération bilatérale au mieux des intérêts des 

deux pays», relevant que l'Algérie est «un partenaire 
stratégique en Afrique», a ajouté la même source. 

Source : El Moudjahid 29.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/algerie-coree-du-

sud-possibilite-d-investir-en-algerie-dans-le-domaine-de-la-

sante-204564 

 

Algérie - Oman : Établir des projets de 
jumelage entre les hôpitaux des deux pays 
 

Le ministre de la Santé, Abdelhak Saihi, a reçu, hier, 

l'ambassadeur du Sultanat d'Oman en Algérie, Saif Bin 
Nasser Bin Rashid Al-Badai, indique un communiqué du 

ministère. 
La rencontre a été l'occasion pour les deux parties 

d'afficher «la volonté des Gouvernements des deux pays 
de hisser le niveau des relations de partenariat et de 

coopération bilatérale au mieux de leurs intérêts 
communs, notamment dans le domaine de la santé», selon 

le communiqué, qui précise que cela «passe par l'échange 
d'expertises et l'intensification des rencontres et des 

séminaires scientifiques entre experts des deux pays», en 
vue d' «établir des projets de jumelage entre les hôpitaux 

des deux pays». M. Saihi a plaidé pour «le renforcement 
de la coopération bilatérale en matière de formation, eu 

égard à l'expérience avérée de l'Algérie dans les domaines 
médical et paramédical», soulignant l'importance de 

«l'échange de visites entre les missions médicales des 
deux pays». Pour sa part, l'ambassadeur du Sultanat 

d'Oman s'est dit satisfait de «la dynamique marquant les 
relations et la coopération entre l'Algérie et Oman», 

espérant voir dans le futur «une forte impulsion» insufflée 
au domaine de la santé. 

Source : El Moudjahid 22.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/algerie-oman-

etablir-des-projets-de-jumelage-entre-les-hopitaux-des-deux-

pays-204155 

 

Vital Care : Une usine de fabrication Sandoz 
en Algérie. 
 

Vital Care a acquis 51% des actions de la société « 
Jamjoom Algeria Lil Dawa SPA », ayant un capital social 

de 2.350.000.000,00 Dinars Algériens. 
Sandoz en Algérie. 

Les 49% restant sont détenues par Jamjoom 
Pharmaceuticals Factory Co., une société cotée en 

bourse. L’objectif de ce partenariat a été l’acquisition 
d’une usine de fabrication de produits pharmaceutiques 

de Sandoz en 
Algérie. 

Cette usine est une installation moderne assurant 
différentes formes galéniques (comprimés, gélules, 

poudres) dans différents domaines thérapeutiques 
(cardiologie, anti-infectieux, allergologie). 

En plus du maintien de la production de tous les produits 
qui étaient fabriqués par SANDOZ en Algérie, ce 

partenariat prévoit d’autres investissements aussi 
importants, afin d’assurer la production locale de 

médicaments essentiels avec d’autres formes galéniques. 
Ceci contribuera à l’autosuffisance en matière de produits 

pharmaceutiques d’une part, et d’autre part, assurer 
l’exportation vers d’autres pays, notamment en Afrique 

et au moyen orient. 
Source : Santé News 03.08.2023 

Lien : http://www.santenews-dz.com/alaune/vital-care-une-

usine-de-fabrication-sandoz-en-algerie/  

 

Médicaments anti-cancers : Trois nouvelles 
unités prochainement en production 
 

Le ministre de l’Industrie et de la Production 

pharmaceutique, Ali Aoun, a indiqué mercredi à Tizi-
Ouzou, où il a effectué une visite de travail, que trois 

unités spécialisées dans la fabrication de médicaments 
anti-cancers vont entrer prochainement en production, 

ce qui permettra d’alléger la facture d’importation de ce 
type de médicaments. 

Le ministre, qui a fait une intervention à la Radio locale à 
la fin de sa visite dans la wilaya, a fait savoir que d’ «autres 

efforts sont en cours pour développer des traitements 
pour les maladies chroniques afin de couvrir, à court 

terme, tous les besoins du pays en médicaments 
essentiels». Sur un autre registre, et lors de sa visite de 

l’unité de production de l’Entreprise publique électro-
industrie d’Azazga, qui fabrique des transformateurs 

électriques, principalement pour le compte de la 
Sonelgaz, le ministre a insisté sur la nécessité de la 
diversification des produits et de s’orienter vers 

l’exportation pour écouler la production. Electro-
industrie, selon la présentation faite au ministre, cumule 

actuellement 2.000 transformateurs conçus selon les 
normes de la Sonelgaz et que cette dernière n’a pas 

achetés. «L’Entreprise fait actuellement face à des 
difficultés pour l’écoulement du produit», a relevé M. 

Aoun, qui a annoncé que son département discutera avec 
le ministère de l’Energie et des Mines et la Sonelgaz de la 

possibilité d’aider électro-industrie à écouler son stock. 
Source : El Moudjahid 11.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/medicaments-

anti-cancers-trois-nouvelles-unites-prochainement-en-

production-203703 

 

Partenariat FAP- Sanofi : Renforcer Les 

connaissances 
 

Une convention de partenariat a été signée, à Alger, entre 
la Fédération algérienne de pharmacie (FAP) et la division 

santé grand public des laboratoires Sanofi Algérie, pour le 
renforcement et l’amélioration de la formation des 

pharmaciens dans cette spécialité, et le Conseil 
pharmaceutique. 

En dispensant des formations, Sanofi cherche à doter les 
pharmaciens algériens de l’expertise nécessaire pour 

contribuer à la croissance du secteur de la santé en 
Algérie. Le programme de formation proposé par Sanofi 

couvre un large éventail de sujets liés à la pratique 
pharmaceutique moderne. 

Dans son allocution, la directrice de la Division santé 
grand public Sanofi pour l’Asie, le Moyen-Orient et 

l’Afrique, Carole-Ann Stewart, a précisé que l’objectif de 
la signature d’une telle convention est de mettre à jour 

les connaissances des pharmaciens algériens sur les 
dernières recherches cliniques et les meilleures pratiques 

en matière de soins pharmaceutiques mais aussi 
développer la notion et l’éducation thérapeutiques en 

Algérie et le médicament conseil. 
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Selon elle, le pharmacien joue un rôle primordial dans le 
bien-être des patients à travers le Conseil 

pharmaceutique et l’éducation thérapeutique. 
Source : El Moudjahid 04.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/partenariat-fap-

sanofi-renforcer-les-connaissances-203389 

 

Santé : retrait des produits pharmaceutiques 
fabriqués par "HUP.P Pharma" 
 

L'agence nationale des produits pharmaceutiques (ANPP) 

a appelé, lundi dans un communiqué, au retrait de tous 
les produits pharmaceutiques fabriqués par la "Sarl 

HUP.P.PHARMA", un laboratoire déjà visé, depuis jeudi, 
par une "fermeture temporaire", sur décision 

ministérielle, en raison de "violations des règles de 
bonnes pratiques de fabrication". "Le directeur général de 

l'agence nationale des produits pharmaceutiques 
demande le retrait de tous les lots des produits 

pharmaceutiques fabriqués par l'établissement 
pharmaceutique HUP.P.PHARMA, zone industrielle Le-

PALMA, N 49,50 et 266 Constantine", explique l'ANPP 
dans son communiqué. 

Il a également été procédé à "la suspension de la libération 
de lot de l'ensemble des produits pharmaceutiques 

fabriqués par la SARL HUP.P PHARMA", ajoute la même 
source. Ces dispositions sont adoptées pour "non-
conformité aux bonnes pratiques de fabrication, y 

compris de contrôle de qualité et de libération de lot", 
ainsi que pour "préserver la santé publique", affirme 

l'Agence. Elles interviennent en application des 
dispositions de la loi N 18-11 du 2 juillet 2018, modifiée 

et complétée, relative à la santé, et du décret exécutif N 
19-190 du 3 juillet 2019, modifié et complété, notamment 

l'article 5, fixant les missions et l'organisation et le 
fonctionnement de l'agence nationale des produits 

pharmaceutiques, précise le document. 
Source : El Moudjahid 28.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/sante-retrait-

des-produits-pharmaceutiques-fabriques-par-hup-p-pharma-

204455 

 

Affaire HUPP Pharma : L’UNOP s’exprime 
 

L’UNOP (Union nationale des opérateurs de la 
pharmacie) a pris connaissance de la décision qui vient 

d’être prise par les autorités quant à Ia fermeture 
temporaire du laboratoire pharmaceutique national « 

HUPP Pharma > et au retrait de la mise en marché de 
tous ses produits sur I ‘ensemble du territoire national. 

Annonce l’UNOP dans un communiqué  
A ce sujet, notre association tient à rappeler qu’elle ne 

dispose à ce stade d’aucune information particulière sur 
la nature des griefs qui sont reprochés par I ‘autorité de 

tutelle à ce fabricant qui, par ailleurs, ne fait pas partie de 
ses membres. Elle insiste toutefois sur la nécessité 

impérieuse qui s’impose à tous les fabricants opérant sur 
notre marché d’avoir à se conformer totalement, et sans 

réserve, aux prescriptions légales et réglementaires 
régissant les bonnes pratiques de fabrication, précise le 

communiqué de l’UNOP. La mesure de fermeture 
provisoire est tout à fait régulière. Elle tient à souligner 

dans ce même sillage que la mesure de fermeture 
provisoire ainsi prise par nos autorités de tutelle est tout 

à fait régulière et relève de pratiques habituelles dans 
l’ensemble des pays du monde. Loin de porter atteinte en 

quoi que ce soit à la réputation aujourd’hui parfaitement 
établie et reconnue de notre industrie pharmaceutique, 

elle témoigne, bien au contraire, de l’attachement de tous 
les acteurs de Ia filière quant au respect plein et entier 

des normes et procédures légales applicables à la 
fabrication de produits dédiés à la santé humaine. 

Source : Santé News 29.08.2023 

Lien : http://www.santenews-dz.com/alaune/affaire-hupp-

pharma-lunop-sexprime/  

 
 

 

 

 

 

 

ENERGIE 

Opep+ : Arkab participe vendredi aux 

travaux de la 49e réunion du JMMC 
 

Le ministre de l'Energie et des Mines, Mohamed Arkab, 
participera vendredi par visioconférence, aux travaux de 

la 49e réunion du Comité ministériel de suivi Opep et non 
Opep (JMMC), a indiqué jeudi un communiqué du 

ministère. 
Cette réunion sera consacrée à l'examen de la situation 

actuelle du marché pétrolier international et de ses 
perspectives d'évolution à court terme, selon la même 

source. 
Le Comité ministériel aura également à évaluer le respect 
des niveaux de productions requis des pays de la 

déclaration de coopération (Opep+) au cours des mois 
de mai et juin 2023, ajoute la même source. 

Pour rappel, le JMMC se réunit périodiquement sur une 
base bimestrielle afin d'évaluer la mise en œuvre des 

décisions prises par l'Opep+ pour maintenir l'équilibre et 

la stabilité du marché pétrolier international. 
Le Comité ministériel est composé de l'Algérie, de 

l'Arabie saoudite, des Emirats arabes unis, de l'Irak, du 
Koweït, du Nigéria, du Venezuela, de la Russie et du 

Kazakhstan. 
Source : El Moudjahid 03.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/opep-arkab-

participe-vendredi-aux-travaux-de-la-49e-reunion-du-jmmc-

203329 

 

Rapport de la chambre africaine de l’énergie 

: «Seule l’Algérie peut produire un excédent 
par rapport aux objectifs de l’OPEP» 
 

3 pays contrôleront le marché du gaz naturel en Afrique 
d’ici 2027 

Dans son dernier rapport sur l’évolution du marché 
pétrolier et gazier du continent, la chambre africaine de 
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l’énergie table sur une amélioration de la production dans 
le secteur et notamment pour le gaz. 

Pour le pétrole, les prévisions de production pour 2024 
basées sur les performances sur le terrain indiquent que 

« seule » l’Algérie peut produire un excédent par rapport 
à l’objectif et, donc, « continuer à se conformer » aux 

coupes et objectifs de l’OPEP. Il est fait état que des pays 
comme le Nigeria et l’Angola devraient atteindre 95% et 

75% de leurs objectifs, malgré des coupes importantes de 
la production, 360.000 barils/jour pour le premier et 

175.000 barils/jour pour le second. 
Se basant sur des données sur le terrain, le rapport prend 

en compte les investissements de l’Algérie dans 
l’amélioration de sa production et ce, à travers 

l’intensification des opérations de recherche exploration 
visant le renouvellement de ses ressources naturelles. 

Pour ce qui concerne le GNL, l’étude signale que seuls 
l’Algérie, l’Egypte et le Nigeria joueront un rôle 

primordial dans l’amélioration de la production gazière du 
continent dans les années à venir. 

Source : El Moudjahid 30.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/rapport-de-la-

chambre-africaine-de-l-energie-seule-l-algerie-peut-produire-un-

excedent-par-rapport-aux-objectifs-de-l-opep-204580 

 

Le SG du GECF reçu par Arkab : «Planifier 
et gérer de manière autonome les ressources 
gazières» 
 

Le ministre de l'Energie et des Mines, Mohamed Arkab, a 

reçu, hier, à Alger, le secrétaire général du Forum des 
pays exportateurs de gaz (GECF), Mohamed Hamel, dans 

le cadre des préparatifs en cours du 7e sommet des chefs 
d'Etat et de gouvernement de cette organisation prévu à 

Alger en 2024, indique un communiqué du ministère. 
Lors de cette rencontre qui s'est déroulée en présence 

des cadres du ministère et de Sonatrach, les deux parties 
ont passé en revue l'état du marché mondial du gaz et les 

perspectives de son développement à court, moyen et 
long termes, en sus des mécanismes à mettre en place 

pour permettre aux pays membres de planifier et de 
gérer de manière autonome les ressources gazières, note 

le communiqué. La rencontre était une opportunité pour 
examiner les derniers travaux de l'Institut de recherche 

sur le gaz (GRI) relevant du GECF, et dont le siège est 
abrité par l'Algérie après la décision prise lors des travaux 

du 6e sommet du Forum tenu à Doha (Qatar) en 2022. 
Le GRI se veut un cadre de coopération scientifique et 

technologique entre les pays membres et un instrument 
de collaboration avec les instituts similaires à travers le 

monde. 
Source : El Moudjahid 07.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/le-sg-du-gecf-

recu-par-arkab-planifier-et-gerer-de-maniere-autonome-les-

ressources-gazieres-203523 

 

Sonatrach : une place prépondérante sur le 

marché mondial 
 

L’année 2022 s’est caractérisée par une conjoncture 
dominée par la poursuite de la reprise économique post-

Covid et une instabilité au plan géopolitique, du fait des 
tensions générées par le conflit russo-ukrainien et ses 

incidences sur l’approvisionnement énergétique mondial. 
Dans ce contexte, Sonatrach a mis en œuvre fermement 

sa stratégie sur les ressources, le marketing, 

l'internationalisation et l'innovation, en respectant sa ligne 
de conduite pour réaliser une croissance régulière et 

saine. Toufik Hakkar, le Président directeur général de 
Sonatrach, indique que «la clôture de l’année 2022 

inaugure un moment fort de l’histoire de notre 
entreprise. 

Les résultats du rapport annuel, rendus publics au début 
de l'année en cours, montrent, si besoin est, que la société 

a obtenu de nouveaux progrès dans tout le travail 
accompli au cours de cette période. La production et 

l'exploitation ont pu se tenir de façon stable et 
maîtrisable, toutes les réformes ayant été poursuivies de 

manière stable et ciblée. Et la société s'est développée 
dans un environnement harmonieux. Son image de 

marque et son leadership ont été améliorés. 
Source : El Moudjahid 30.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/sonatrach-une-

place-preponderante-sur-le-marche-mondial-204571 

 

Sonatrach : 1er exportateur de GNL en 
Afrique 
 

A cela viennent s'ajouter plusieurs accords qui 

consolident le rôle de l’Algérie comme fournisseur fiable 
sur le marché gazier mondial. S'agissant du transport par 

canalisation, le groupe Sonatrach, qui détient 100 filiales 
et participations, a fait état de la mise en service du centre 
de supervision des pipelines de l'activité transport par 

canalisation, au niveau de Sidi Arcine (Alger), et qui 
permet de fournir une vue d'ensemble du réseau de 

transport des hydrocarbures et de visualiser en temps 
réel les paramètres d'exploitation, les données techniques 

des installations et la situation des parcs de stockage. 
Dans l'activité liquéfaction et séparation, Sonatrach a 

confirmé son positionnement comme l'une des plus 
importantes sources d'approvisionnement en gaz au 

monde et premier exportateur de gaz naturel liquéfié 
(GNL) en Afrique, et ce, grâce à ses capacités 

d'exportation tant via les gazoducs, qu'à travers les 
navires méthaniers pour le GNL. A ce titre, la production 

de GNL en 2022 a totalisé 22,8 millions m3, alors que 
celle du gaz du pétrole liquéfié (GPL) a atteint 8,3 millions 

de tonnes, selon les données du groupe. 
Source : El Moudjahid 30.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/sonatrach-1er-

exportateur-de-gnl-en-afrique-204570 

 

Hydrocarbures : Les quatre plus grands 
champs gaziers d'Algérie 
 

L'Algérie occupe la sixième place en tant que réserve de 

gaz naturel la plus importante, parmi les États membres  
de l'OPEP, estimée à 4,500 milliards de mètres cubes. 

La production a été largement tirée par plusieurs grands 
champs producteurs et devrait augmenter suite à une 
série de découvertes récentes d'hydrocarbures dans le 

pays. Un rapport sur la plate-forme Energy Capital Power 
révèle les plus grands champs gaziers d'Algérie. 

En 2022, l'Algérie était en tête de liste des principaux 
exportateurs de gaz naturel en Afrique, avec une 

production totale de 3,6 billions de pieds cubes (tcf). Cela 
est dû à sa possession de 4 des plus grands champs gaziers 

du continent africain et du monde. A leur tête, le champ 
de Hassi R'mel, le plus grand gisement de gaz naturel en 

Algérie et du continent africain avec une production de 
3,02 milliards de pieds carrés par jour, selon un rapport 

https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/rapport-de-la-chambre-africaine-de-l-energie-seule-l-algerie-peut-produire-un-excedent-par-rapport-aux-objectifs-de-l-opep-204580
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/rapport-de-la-chambre-africaine-de-l-energie-seule-l-algerie-peut-produire-un-excedent-par-rapport-aux-objectifs-de-l-opep-204580
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/rapport-de-la-chambre-africaine-de-l-energie-seule-l-algerie-peut-produire-un-excedent-par-rapport-aux-objectifs-de-l-opep-204580
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/le-sg-du-gecf-recu-par-arkab-planifier-et-gerer-de-maniere-autonome-les-ressources-gazieres-203523
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/le-sg-du-gecf-recu-par-arkab-planifier-et-gerer-de-maniere-autonome-les-ressources-gazieres-203523
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/le-sg-du-gecf-recu-par-arkab-planifier-et-gerer-de-maniere-autonome-les-ressources-gazieres-203523
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/sonatrach-une-place-preponderante-sur-le-marche-mondial-204571
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/sonatrach-une-place-preponderante-sur-le-marche-mondial-204571
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/sonatrach-1er-exportateur-de-gnl-en-afrique-204570
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/sonatrach-1er-exportateur-de-gnl-en-afrique-204570
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publié sur la plateforme “Energy Capital Power” le 28 
juillet 2023. 

Appartenant et exploité par la compagnie pétrolière 
nationale algérienne (NOC) Sonatrach, le champ a 

produit environ 3,02 milliards de pieds cubes par jour 
(cf/j) en 2022, récupérant 84% du total des réserves de 

gaz récupérables. 
Source : El Moudjahid 01.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/hydrocarbures-

les-quatre-plus-grands-champs-gaziers-d-algerie-203249 

 

Algérie : découverte de dix gisements de 
pétrole et de gaz durant le premier semestre 
 

Selon le directeur de la division exploration de Sonatrach, 

Rabi Badji, au moins 10 nouveaux gisements de gaz et de 
pétrole ont été découverts au cours des six premiers 

mois de l’année 2023. 
Sur les ondes de la Chaîne I, le responsable au sein du 

groupe public a donné d’autres détails. Il explique, en 
effet, que les découvertes sont situées à proximité des 

installations et des zones d’exploitation actuelles. Cela 
permettra à Sonatrach de les inclure rapidement dans les 

opérations de production. 
D’après lui, le groupe détient un avantage comparatif en 

raison du faible coût du baril exploré, qui ne dépasse pas 
un dollar par rapport aux coûts dans d’autres régions du 
monde, qui atteint parfois jusqu’à huit dollars. 

Source : Ennahar 29.08.2023 

Lien : https://www.ennaharonline.com/fr/algerie-decouverte-

dix-gisements-petrole-gaz-durant-premier-semestre/ 

 

Sonelgaz : SAIEG envisage de réaliser 15% de 

son chiffre d'affaires à l'international d'ici 
2026 
 

La Société algérienne des industries électriques et 

gazières (SAIEG), filiale du groupe Sonelgaz, envisage de 
réaliser 15% de son chiffre d'affaires à l'international d'ici 

2026, a indiqué son PDG, Youcef Defdaf. 
"Pour le marché international, nous avons l'objectif 
ambitieux de renforcer nos exportations. En 2022, nous 

avons clôturé l'exercice avec un taux de 2% de notre 
chiffre d'affaires réalisé à l'international. Nous envisageons 

augmenter cette part de 1 point de pourcentage cette 
année avant d'atteindre 15% d'ici 2025-2026", a précisé 

M. Defdaf dans une interview à la revue spécialisée 
"Indjazat". 

Soulignant que beaucoup de demandes, provenant de 
l'Amérique latine, de l'Asie et de l'Afrique, sont en cours 

d'examen, le PDG a mis en exergue certains projets qui 
vont contribuer à la hausse des exportations de la société, 

notamment celui de la fabrication des compteurs et le 
projet de maintenance et de fabrication de la pièce de 

rechange. 
Source : El Moudjahid 01.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/sonelgaz-saieg-

envisage-de-realiser-15-de-son-chiffre-d-affaires-a-l-

international-d-ici-2026-203239 

 

Arkab s'entretient avec les responsables de 

deux compagnies minières russes 
 

Le ministre de l'Energie et des Mines, Mohamed Arkab, 
s'est entretenu, jeudi, avec les responsables de l'Institut 

de recherche géologique russe "Karpinski" et de la 

Société d'exploration et de prospection pétrolière et 
minière "GEOTECH", avec lesquels il a évoqué les 

opportunités de coopération dans le domaine minier, 
indique un communiqué du ministère. 

Les entretiens se sont déroulés par visioconférence, en 
présence de cadres du ministère et des responsables du 

groupe minier SONAREM, de l'Agence nationale des 
activités minières (ANAM) et de l'Agence du service 

géologique de l'Algérie (ASGA), précise le communiqué. 
Cette rencontre a porté sur les voies de coopération 

dans le domaine de l'exploration, la prospection, 
l'exploitation et la formation minières, les formules qui 

s'offrent dans ce cadre aux entreprises algériennes du 
secteur et leurs homologues russes, et les moyens de 

tirer profit des expériences et d'échanger les expertises, 
selon la même source. 

Source : El Moudjahid 10.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/arkab-s-

entretient-avec-les-responsables-de-deux-compagnies-minieres-

russes-203641 

 

Algérie-Zimbabwe, Arkab reçu par le 
président zimbabwéen : hisser les relations 

bilatérales à un rang supérieur 
 

Le ministre de l’Energie et des Mines, Mohamed Arkab, a 
été reçu par le président de la République du Zimbabwe, 
Emmerson Mnangagwa, indique un communiqué du 

ministère. 
Lors de cette audience, M. Arkab a transmis, à son tour, 

au Président Mnangagwa «les salutations du président de 
la République, et lui a réitéré la volonté de l’Algérie 

d’œuvrer de concert à insuffler un nouvel élan aux 
relations algéro-zimbabwéennes, notamment dans les 

domaines de l’énergie et des mines, couronnées 
aujourd’hui par la signature d’un mémorandum d’entente 

dans le domaine de l’énergie visant à développer la 
coopération bilatérale dans les domaines du pétrole, du 

gaz, de l’électricité, des énergies renouvelables et de la 
formation». La rencontre était «une occasion pour 

affirmer la forte volonté politique des dirigeants des deux 
pays de hisser les relations bilatérales à un rang supérieur, 

à même de refléter la qualité et la force des liens 
historiques de coopération entre les deux pays», conclut 

le communiqué. 
Source : El Moudjahid 01.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/algerie-

zimbabwe-arkab-recu-par-le-president-zimbabween-hisser-les-

relations-bilaterales-a-un-rang-superieur-203274 

 

Arkab examine avec une délégation de 

"Huawei" la consolidation de la coopération 
 

Le ministre de l'Energie et des Mines, Mohamed Arkab, a 
reçu, jeudi à Alger, une délégation de l'entreprise chinoise 

"Huawei", conduite par M. Philippe Wang, vice-président 
exécutif de Huawei pour la région nord-ouest et centre 

Africaine, avec laquelle il a examiné la consolidation de la 
coopération bilatérale, indique un communiqué du 

ministère. 
La rencontre, tenue au siège du ministère en présence du 

PDG de Huawei-Algérie et de cadres du ministère, a vu 
la présentation d'un exposé détaillé sur les activités de 

l'entreprise "Huawei", concernant la mise en place 
d'infrastructures liées aux technologies de l'information 

et de la communication (ICT) et aux appareils intelligents, 

https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/hydrocarbures-les-quatre-plus-grands-champs-gaziers-d-algerie-203249
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/hydrocarbures-les-quatre-plus-grands-champs-gaziers-d-algerie-203249
https://www.ennaharonline.com/fr/algerie-decouverte-dix-gisements-petrole-gaz-durant-premier-semestre/
https://www.ennaharonline.com/fr/algerie-decouverte-dix-gisements-petrole-gaz-durant-premier-semestre/
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/sonelgaz-saieg-envisage-de-realiser-15-de-son-chiffre-d-affaires-a-l-international-d-ici-2026-203239
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/sonelgaz-saieg-envisage-de-realiser-15-de-son-chiffre-d-affaires-a-l-international-d-ici-2026-203239
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/sonelgaz-saieg-envisage-de-realiser-15-de-son-chiffre-d-affaires-a-l-international-d-ici-2026-203239
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/arkab-s-entretient-avec-les-responsables-de-deux-compagnies-minieres-russes-203641
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/arkab-s-entretient-avec-les-responsables-de-deux-compagnies-minieres-russes-203641
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/arkab-s-entretient-avec-les-responsables-de-deux-compagnies-minieres-russes-203641
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/algerie-zimbabwe-arkab-recu-par-le-president-zimbabween-hisser-les-relations-bilaterales-a-un-rang-superieur-203274
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/algerie-zimbabwe-arkab-recu-par-le-president-zimbabween-hisser-les-relations-bilaterales-a-un-rang-superieur-203274
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/algerie-zimbabwe-arkab-recu-par-le-president-zimbabween-hisser-les-relations-bilaterales-a-un-rang-superieur-203274


21 
 
 

grâce à l'utilisation de solutions technologiques intégrées, 
précise la même source. 

Les deux parties ont, par la suite, passé en revue les 
"relations de coopération, de partenariat, et 

d'investissement entre les entreprises du secteur de 
l'énergie et des mines et l'entreprises Huawei, et les 

moyens de renforcer et de développer cette coopération 
à la lumière des profondes relations historiques et 

stratégiques entre l'Algérie et la Chine, en mettant 
l'accent sur les aspects de la formation, la recherche, le 

développement, et le transfert technologique", ajoute le 
communiqué. 

Source : El Moudjahid 03.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/arkab-examine-

avec-une-delegation-de-huawei-la-consolidation-de-la-

cooperation-203328 

 

Energie solaire : un programme spécial pour 
les exploitations agricoles et les zones 

d’habitation éloignées 
 

La ministre de l’Environnement et des Energies 
renouvelables Fazia Dahleb a annoncé, mardi, à Souk 

Ahras le lancement prochain d’un "programme spécial" 
portant sur la fourniture d’équipements destinés à la 

production d’énergie solaire au profit des exploitations 
agricoles et des zones d’habitation éloignées. 
Ce programme, devant être mis en œuvre "d’ici à l’année 

prochaine", permettra de fournir des systèmes d’énergie 
solaire aux habitations et aux petits groupements ruraux, 

ainsi qu'aux exploitations agricoles ne pouvant être 
raccordées au réseau électrique, a souligné Mme Dahleb 

lors de son inspection d’un projet piloté par la 
Conservation des forêts visant à équiper six (6) forages 

de pompes fonctionnant à l’énergie solaire au profit de 40 
habitations de la mechta "Debdiba", dans la commune 

d’Oued Kebrit. 
La ministre a ajouté que ce programme s’adresse 

spécifiquement aux exploitations agricoles et aux 
habitations éloignées du réseau électrique ou celles dont 

le raccordement nécessite des coûts financiers élevés. 
Source : Radio Algérienne 09.08.2023 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/30411 

 

Partenariat Sonatrach-Power International 
Holding : Un complexe de production de 

butène et de polybutène en projet 
 

Le ministre de l'Energie et des Mines, Mohamed Arkab, a 
reçu, jeudi à Alger, l'ambassadeur du Qatar, Abdulaziz Ali 

Al-Naama. Les échanges ont porté sur «les moyens de 
développer et de renforcer les relations de coopération 

bilatérale, qualifiées d'excellentes, dans le domaine de 
l'énergie et des mines», précise le communiqué. 

Les deux parties ont «exploré les opportunités et 
perspectives futures d’investissement dans des projets 

structurels en Algérie, notamment dans le domaine des 
industries manufacturières et de l'industrie 

pétrochimique». En effet, le département de M. Arkab a 
tracé plusieurs objectifs dans le domaine de l'industrie 

pétrochimique, dont celui d'atteindre 5 milliards de 
dollars d'exportations à moyen terme, contre environ 1,2 

milliard de dollars actuellement. 
Le secteur compte atteindre à moyen terme la 

transformation de plus de 50% de la production 
préliminaire d'hydrocarbures contre 32% actuellement, et 

la création de 4.000 postes d'emploi supplémentaires 
directs. Dans ce registre, le groupe Sonatrach a annoncé 

le lancement progressif de plusieurs nouveaux 
mégaprojets pétrochimiques, dans le cadre de la stratégie 

tracée en vue du développement des industries 
manufacturières, annoncée par les autorités suprêmes du 

pays et visant à réduire la facture d'importation et à créer 
une plus-value au niveau local. 

Source : El Moudjahid 18.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/partenariat-

sonatrach-power-international-holding-un-complexe-de-

production-de-butene-et-de-polybutene-en-projet-203990 

 

Exploitation minière : Un gisement de 
croissance 
 

Le secteur minier est considéré, depuis bien longtemps, 

comme l’un des secteurs économiques les plus 
importants qui contribueront au développement et au 

renforcement de l’économie du pays, avec des matériaux 
minéraux naturels d’une valeur nationale et internationale 

énorme, et constitue la plus grande ressource du Trésor 
public, car l’investissement dans ce secteur contribue à la 

création de richesses importantes pour le pays à plusieurs 
égards, que ce soit sur le plan politique, par le biais du 

renforcement du statut de l’État à l’échelle mondiale, ou 
sur le plan économique, par le développement de 

l’économie du pays, la création de richesse, la fourniture 
de confort économique et le non-endettement. 

Ces derniers temps, l’Algérie a décidé de relancer les 
projets d’exploitation des grands gisements de fer, de 

zinc, de plomb et de phosphate intégré. Elle mise sur 
l’exploitation des richesses minérales du pays, afin de 

fournir une nouvelle source de revitalisation du Trésor 
public, après des décennies de négligence de ces énormes 

réserves de substances minérales. 
Source : El Moudjahid 21.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/exploitation-

miniere-un-gisement-de-croissance-204134 

 

Gaz naturel : l’Algérie parmi les 10 premiers 
producteurs mondiaux en 2022 
 

L’Algérie continue de figurer parmi les dix premiers 
producteurs mondiaux de gaz naturel, se classant à la 

10ème place en 2022, selon la 72ème édition de la revue 
statistique du groupe pétrolier BP, datée de juin 2023. 

Bien que le pays ait enregistré une légère baisse de 
production de 2,1% par rapport à l’année précédente, 

avec une production de 98 milliards de mètres cubes en 
2022, l’Algérie demeure le premier producteur de gaz 

naturel en Afrique. L’Algérie avait produit 101,1 milliards 
de mètres cubes de gaz naturel, en 2021, un niveau jamais 

atteint entre 2012 et 2022. 
Les États-Unis, la Russie, l’Iran, la Chine, le Qatar, le 

Canada, l’Australie, la Norvège et l’Arabie Saoudite 
précèdent l’Algérie dans le classement des dix principaux 

producteurs mondiaux de gaz naturel. La part de l’Algérie 
dans la production mondiale de gaz naturel est estimée à 

2,4%. 
Source : Algérie Eco 31.08.2023 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2023/08/31/gaz-naturel-

lalgerie-parmi-les-10-premiers-producteurs-mondiaux-en-2022/  
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La société Medgaz enregistre un bénéfice 
record en 2022 grâce à son gazoduc Algérie-

Espagne 
 

Medgaz, la société opérant le gazoduc entre l’Algérie et 
l’Espagne depuis 2011, a enregistré un bénéfice record de 

135,937 millions d’euros en 2022, marquant une 
augmentation de 28,3 % de ses profits par rapport à 

l’année précédente. 
Cette entreprise, détenue à 51% par le groupe Sonatrach 

et à 49 % par Naturgy et le fonds américain BlackRock via 
la société Medina Partnership, continue sa tendance à la 

croissance des bénéfices, un mouvement amorcé depuis 
2014. 
Ce record de bénéfices de Medgaz en 2022 est 

entièrement consacré à la distribution de dividendes à ses 
actionnaires, répartis selon leur participation dans 

l’entreprise. Ainsi, Sonatrach percevra plus de 69,3 

millions d’euros en dividendes, tandis que Naturgy et 
BlackRock se partageront environ 66,6 millions d’euros. 

Le chiffre d’affaires du gazoduc a atteint 295,761 millions 
d’euros en 2022, enregistrant une augmentation de plus 

de 19 % par rapport à l’année précédente. Parallèlement, 
le résultat d’exploitation s’est élevé à 211,997 millions 

d’euros, d’après les comptes de la société déposés au 
Registre du Commerce et consultés par Europa Press via 

Infoempresa. 
Source : Algérie Eco 30.08.2023 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2023/08/30/la-societe-

medgaz-enregistre-un-benefice-record-en-2022-grace-a-son-

gazoduc-algerie-espagne/#google_vignette 
 

 
 

 

 

 

 

 

HAUTES TECHNOLOGIES ET COMMUNICATION  

Autorité nationale de protection des 
données à caractère personnel : La 
protection du droit à la vie privée, une 

importance capitale 
 

«Tous les organismes de traitement des données 

personnelles, qu’ils soient publics ou privés, à l’instar des 
collectivités locales, hôpitaux, universités et autres, sont 

soumis à la loi 18-07 les obligeant à la protection et la 
destruction, si nécessaire, des données personnelles des 

citoyens», a indiqué, mercredi dernier, le directeur des 
systèmes d’information à l’Autorité nationale de 

protection des données à caractère personnel (ANPDP). 
S’exprimant sur la chaîne de la télévision algérienne Canal 

Algérie, Hamid Lateb a indiqué qu’en raison de l’évolution 
fulgurante des nouvelles technologies et des avancées 

techniques liées à la transformation numérique sans 
précédent, la protection du droit à la vie privée est 

devenue d’une «importance capitale». «L’évolution des 
nouvelles technologies ainsi que la numérisation des 

différents secteurs ont engendré une collecte et un 
traitement massifs des données personnelles, entraînant 

malheureusement une multiplication des atteintes à la vie 
privée», a-t-il ajouté, précisant que l’agence, entrée en 

fonction il y a exactement une année, est chargée de 
veiller au strict respect de la protection des données 

personnelles après leur traitement par divers organismes, 
qu’ils soient publics ou privés. Au passage, il a expliqué ce 

qui est entendu par données personnelles: «Il s’agit de 
toute information, quel que soit son support, qui 

concerne une personne physique identifiée ou 
identifiable, de manière directe ou indirecte, selon des 

éléments spécifiques par lesquels on peut identifier la 
personne.» 

Source : El Moudjahid 11.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/autorite-

nationale-de-protection-des-donnees-a-caractere-personnel-la-

protection-du-droit-a-la-vie-privee-une-importance-capitale-

203698 

 

Lancement du portail électronique dédié au 
traitement des données à caractère 
personnel 
 

L'Autorité nationale de protection des données à 

caractère personnel (ANPDP) a lancé, jeudi à Alger, un 
portail électronique permettant aux organismes publics et 

privés et aux personnes physiques concernées, de traiter 
les données à caractère personnel. 

Lors de la cérémonie de lancement officiel de ce portail, 
le directeur des études à l'ANPDP, Hassan Boualem a 

précisé que l'Autorité "a ouvert sur son site web 
(www.anpdp.dz) un portail électronique permettant aux 

organismes publics et privés et aux personnes physiques 
concernées de traiter les données à caractère personnel 

en créant un compte privé pour accéder au portail et en 
renseignant les formulaires électroniques relatifs à la pré-

déclaration des opérations de traitement, aux demandes 
d'autorisation et aux demandes de consultation, avec la 
possibilité de suivre l'issue de leurs demandes". 

"L'ensemble des concernés sont invités à effectuer les 
procédures indispensables afin de conformer les 

opérations de traitement aux dispositions de la loi 18-07 
relative à la protection des personnes physiques dans le 

traitement des données à caractère personnel", a affirmé 
le même responsable. 

Source : El Moudjahid 10.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/lancement-du-

portail-electronique-dedie-au-traitement-des-donnees-a-

caractere-personnel-203644 

 

La consommation de bande passante explose 
en Algérie au premier trimestre 2023 
 

Le dernier rapport de l'Agence de Régulation des Postes 

et des Communications Electroniques (APRCE) révèle 
une nette augmentation de la consommation de bande 

passante en Algérie au cours du premier trimestre de 
l'année en cours. 

https://www.algerie-eco.com/2023/08/30/la-societe-medgaz-enregistre-un-benefice-record-en-2022-grace-a-son-gazoduc-algerie-espagne/#google_vignette
https://www.algerie-eco.com/2023/08/30/la-societe-medgaz-enregistre-un-benefice-record-en-2022-grace-a-son-gazoduc-algerie-espagne/#google_vignette
https://www.algerie-eco.com/2023/08/30/la-societe-medgaz-enregistre-un-benefice-record-en-2022-grace-a-son-gazoduc-algerie-espagne/#google_vignette
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Selon le rapport, la bande passante consommée en 
Algérie au cours des trois premiers mois de l'année 2023 

s'est élevée à 3092 Gigabit par seconde (Gbps), dépassant 
de loin les 2240 Gbps enregistrés durant la même période 

en 2022. Cette augmentation de 852 Gbps représente 
une croissance remarquable de près de 38 % en 

seulement un an. 
En outre, l'APRCE a également analysé le volume moyen 

mensuel du trafic de la Data consommée par abonné, et 
les résultats sont tout aussi saisissants. Au 31 mars 2023, 

les utilisateurs d'internet en Algérie consommaient en 
moyenne 6,37 Go de données chaque mois, contre 5 Go 

durant le premier trimestre de l'année précédente. Cette 
augmentation démontre la dépendance croissante des 

utilisateurs algériens aux services numériques et aux 
applications en ligne. 

Source : N’tic 04.08.2023 

Lien : https://www.nticweb.com/web/10466-la-consommation-

de-bande-passante-explose-en-algerie-au-premier-trimestre-

2023.html 

 

AT/ Catel Fibroptic : Une convention de 
partenariat pour la fabrication et la 

fourniture de câbles FTTH 
 

Le groupe Algérie Télécom et l'entreprise publique Catel 
Fibroptic ont conclu, jeudi à Alger, une convention de 
partenariat portant sur la fabrication et la fourniture de 

câbles à fibre optique de télécommunications (FTTH), 
dans le but de soutenir le développement du réseau 

national, a indiqué le groupe dans une communiqué. 
La cérémonie de signature s'est tenue au siège de la 

direction générale d'Algérie Télécom, en présence du 
PDG du groupe, Adel Bentoumi et du fondé de pouvoir 

de Catel Fibropic, Salah Aliane, ainsi que d'un 
représentant du holding industriel Elec El Djazair, selon la 

même source. 
Cette entente "stratégique" vise à développer et à 

étendre les réseaux d'Algérie Télécom, à savoir le réseau 
de transport et le réseau d'accès, pour répondre 

efficacement aux besoins constamment croissants de 
connectivité des citoyens algériens, des organismes et des 

institutions, relève-ton dans le même texte. 
Source : El Moudjahid 03.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/at-catel-

fibroptic-une-convention-de-partenariat-pour-la-fabrication-et-

la-fourniture-de-cables-ftth-203326 

 

Industrie électronique : L’ENIE de Sidi Bel-

Abbès signe une convention pour la 
fabrication de 20.000 TPE 
 

L’Entreprise nationale des industries électroniques (ENIE) 

de Sidi Bel-Abbès vient de signer une convention avec la 
Société des services bancaires (SSB), pour la fabrication 
de 20.000 terminaux de paiement électronique (TPE), a 

indiqué, hier, la Directrice générale de l'ENIE. 
La fabrication de cette quantité de terminaux de paiement 

électronique débutera au mois de septembre prochain, a 
indiqué Mme Baya Kendil, dans une déclaration à l’APS, 

faisant état également, dans ce même contexte, de la 
concrétisation d’un projet avec Naftal pour la réalisation 

d’équipements fixes de paiement électronique, qui seront 
placés au niveau des stations d’essence. 

La même responsable a fait savoir que plus de 50.000 
unités de paiement électronique ont été fabriquées depuis 

le lancement de ce projet de production en 2018, dans le 
cadre d’une convention signée entre le secteur de la 

poste et des télécommunication, et la SSB, dans l’objectif 
de promouvoir les outils de la production nationale. 

S’agissant du type de terminaux du paiement 
électronique, elle a expliqué qu’il est question de 

fabriquer trois types d’appareils (terminal classique, 
terminal grand format et petit terminal intelligent). 

Source : El Moudjahid 29.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/industrie-

electronique-l-enie-de-sidi-bel-abbes-signe-une-convention-

pour-la-fabrication-de-20-000-tpe-204563 

 

Algeria Venture - Incubateur sud-africain : 
Signature d’une convention de partenariat 
 

L’accélérateur public de startups «Algeria Venture» et 

l’incubateur sud-africain de startups «Sloane 22» ont signé 
une convention de partenariat visant à renforcer les liens 

entre les écosystèmes des startups des deux pays, a 
indiqué, hier, l’accélérateur public dans un communiqué. 

«L’organisme de soutien aux startups en Algérie sous 
tutelle du ministère de l’Economie de la connaissance, des 

Startups et des Micro- enterprises, et Sloane 22, un 
acteur majeur de l’innovation en Afrique du Sud, ont 

officialisé leur partenariat. Cette convention, signée en 
présence du ministre des Finances, Laaziz Faid, et 

l’ambassadeur d’Algérie à Pretoria, M. Saad Maandi, vise à 
«renforcer les liens entre les écosystèmes de startups 

algériennes et sud-africaines, tout en favorisant les 
échanges, les meilleures pratiques et les opportunités de 

croissance conjointe», précise le communiqué. Selon le 
directeur général d’Algeria Venture, Sidali Zerrouki, cité 

dans le communiqué, «cette convention s’articule autour 
de plusieurs axes clés, démontrant l’engagement des deux 

parties en faveur d’une coopération fructueuse». Elle 
comprend l’encouragement du dialogue entre les équipes 

et experts de Sloane 22 et les startups algériennes dans 
le but d’échanger les meilleures pratiques et les 

connaissances en matière d’écosystèmes, mais aussi le 
soutien à l’interaction entre les jeunes entrepreneurs et 
fondateurs de startups des deux pays, incluant 

potentiellement des programmes d’échanges et d’autres 
initiatives, explique le communiqué. 

Source : El Moudjahid 23.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/algeria-venture-

incubateur-sud-africain-signature-d-une-convention-de-

partenariat-204258 

 

Digitalisation du secteur du Travail : 
Lancement d’une nouvelle plateforme 

numérique «Tawassol» 
 

Le ministre du Travail, de l’Emploi et de la Sécurité sociale 
a procédé, hier, à Alger, au lancement d’une nouvelle 

platforme numérique Tawassol lors d’une Journée 
d’information sur la numérisation de son secteur intitulée 

«Promouvoir les performances pour améliorer les 
services», en présence de la ministre de la Numérisation 

et des Statistiques, Meriem Benmiloud, du président du 
Haut Conseil de la jeunesse et du président de 

l’Observatoire national de la société civile.   
Lors de sa prise de parole, M. Fayçal Bentaleb a souligné 

que le plus grand défi auquel nous sommes tous 
confrontés est «la création d’un environnement 

numérique qui contribue au décollage et au 

https://www.nticweb.com/web/10466-la-consommation-de-bande-passante-explose-en-algerie-au-premier-trimestre-2023.html
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développement économiques, qui s’adapte aux mutations 
rapides que connaît notre environnement régional et 

international, à travers lequel l’élément humain doit être 
qualifié pour agir et interagir avec cet environnement, de 

manière active et participative ». 
A ce sujet, il a précisé que les pouvoirs publics ont 

cherché à incarner la transformation numérique dans la 
mise en œuvre des engagements du président de la 

République, notamment les engagements nos 25 et 42, sur 

lesquels travaille son département ministériel, en 
élaborant et en mettant en œuvre un certain nombre de 

services numériques inclus dans le portail 
gouvernemental pour les services électroniques. 

Source : El Moudjahid 01.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/digitalisation-du-

secteur-du-travail-lancement-d-une-nouvelle-plateforme-

numerique-tawassol-203267 

 
 

 

 

 

GRANDE CONSOMMATION 

Produits destinés à la vente en l’état : 

Nouvelles procédures de facilitation CPG 
 

Parallèlement à la création du Conseil supérieur de 
contrôle des importations et à la publication du décret 

définissant ses attributions au Journal officiel, le ministère 
du Commerce et de la Promotion des exportations a 

approuvé une nouvelle procédure visant à faciliter 
l'importation de produits destinés à la vente en l’état par 

les entreprises, en permettant à leurs gérants de délivrer 
des registres de commerce secondaires, à condition que 

les procédures légales accompagnant l’opération soient 
respectées. 

En effet, lors d'une récente réunion avec les directeurs 
des banques publique, le ministre des Finances, Laaziz 

Faïd, a donné des instructions concernant les nouvelles 
procédures d'importation et précisent que les autorités 

concernées sont désormais tenues de permettre aux 
gérants des sociétés d’importation qui se sont 

conformées aux dispositions du décret exécutif n° 21/94 
de mars 2021, complétant le décret exécutif du 30 

novembre 2005, qui détermine les modalités d'exercice 
des activités d'importation de matières premières, de 

produits et de marchandises destinées à la revente en 
l‘état, de se faire délivrer un registre de commerce 

secondaire avec obligation, toutefois, de se conformer 
aux conditions émises dans le décret et de respecter les 
termes énoncés dans le cahier des charges de tout 

registre de commerce. 
Source : El Moudjahid 15.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/produits-

destines-a-la-vente-en-l-etat-nouvelles-procedures-de-

facilitation-203867 

 

Contrôle commercial : hausse des infractions 
par rapport au premier semestre 2022 CPG 
 

Les services de contrôle relevant du ministère du 
Commerce et de la Promotion des exportations ont 

mené plus de 1,12 million d’interventions durant le 
premier semestre de l’année 2023, donnant lieu à la saisie 

de marchandises d’une valeur de 1,132 milliard DA, a 
indiqué, hier, un bilan du ministère. 

Selon le même bilan, les activités de contrôle économique 
et de la répression des fraudes du ministère au niveau 

national, durant la période allant de janvier à juin dernier, 
se sont soldées par 1.122.692 interventions ayant permis 

aux services de contrôle de constater 111.928 infractions, 

et d’établir 106.510 procès-verbaux de poursuites 

judiciaires ainsi que la proposition de fermeture de 7.380 
locaux commerciaux. Comparativement à la même 

période de l’année 2022, une légère hausse a été 
enregistrée dans le nombre des infractions constatées 

(+2%) et une hausse de 10% des procès-verbaux de 
poursuites judicaires. Les interventions des agents de 

contrôle ont enregistré une stabilité par rapport au 
premier semestre de 2022. Le nombre de déclarations 

d’importation a reculé de 2%, a révélé le document, 
expliquant cela par «la baisse des importations en raison 

du renforcement des procédures de contrôle aux 
frontières dans le cadre des orientations du 

gouvernement visant à encadrer le commerce extérieur 
et rationaliser les importations». 

Source : El Moudjahid 02.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/controle-

commercial-hausse-des-infractions-par-rapport-au-premier-

semestre-2022-203304 

 

Recensement général de l’agriculture : 
L’ASAL incluse dans les comités de 

réalisation 
 

Un décret exécutif, publié au dernier Journal officiel (JO 
54), a inclus l’Agence spatiale algérienne (ASAL) au sein 

du comité national et du comité technique opérationnel 
chargés de réaliser le recensement général de 
l’agriculture. 

Il s’agit du décret exécutif n° 23-291 du 14 août 2023 
modifiant et complétant le décret exécutif n° 01-114 du 

7 mai 2001, portant recensement général de l’agriculture 
(RGA), signé par le Premier ministre, Aïmene 

Benabderrahmane. Outre l’ASAL, les ministères de 
l’Energie, de l’Industrie, de l’Enseignement supérieur, des 

Travaux publics et des infrastructures de base, de la 
numérisation et des statistiques ont également été inclus 

dans le comité national. 
Outre les 14 ministères concernés, cette commission est 

également composée de l’Union nationale des paysans 
algériens, de la Chambre nationale de l’agriculture, 

l’Office national des statistiques, l’Institut national de la 
cartographie et de la télédétection, la Direction générale 

du domaine national, en plus de l’ASAL. 
Source : El Watan 31.08.2023 

Lien : https://elwatan-dz.com/recensement-general-de-

lagriculture-lasal-incluse-dans-les-comites-de-realisation  
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Production du tournesol dans le sud du pays 
: Résultats encourageants pour la première 

récolte 
 

Les responsables soulignent l’importance des efforts et 
incitations fournies par l’Etat pour ceux qui souhaitent 

investir dans ce type de cultures, en assurant un 
encadrement et un accompagnement techniques, sans 

oublier le bénéfice pour l’agriculteur d’une aide financière 
d’un montant de 3000 DA par quintal de produit, en guise 

d’incitation à l’expansion de l’activité. 
L’expérimentation de la plantation du tournesol donne 

des résultats satisfaisants dans différentes localités 
sahariennes. Halima Khaled, directrice de la ferme de 
démonstration et production de semences d’El Arfiane, 

dans la nouvelle wilaya d’El Meghaier, affirme que les 
expériences de développement du tournesol menées par 

la station au niveau d’une surface globale de 15 hectares 
répartis sur des exploitations agricoles des wilayas de 

Touggourt, El Meghaïer et El Oued ont donné des 
résultats «encourageants». 

C’est d’ailleurs l’avis de nombreux spécialistes qui ont 
confirmé le succès de l’expérience de culture du 

tournesol et de quelques autres plantes oléagineuses dans 
les régions et milieux désertiques arides, comme la wilaya 

d’El Oued et les villes voisines, dont le rendement a 
atteint environ 35 quintaux à l’hectare. 

Source : El Watan 27.08.2023 

Lien : https://elwatan-dz.com/production-du-tournesol-dans-le-

sud-du-pays-resultats-encourageants-pour-la-premiere-recolte  
 

Agriculture saharienne : une chance 

algérienne 
 

Le secteur de l’Agriculture constitue l’un des piliers 
économiques les plus importants dans la majorité des 

pays du monde. Ce secteur stratégique joue un rôle vital 
dans la garantie du développement durable et contribue à 

la croissance du PIB. L’Algérie, comme d’autres pays, 
s’efforce d’exploiter de nouveaux champs 

d’investissement et de mettre en œuvre des stratégies 
visant à diversifier les ressources économiques, en dehors 
des hydrocarbures. 

L’Algérie a cherché des alternatives et des moyens de 
garantir la sécurité alimentaire avec des capacités locales, 

loin de toute dépendance de l’étranger. Le 
Gouvernement s’était orienté vers les terres du Sahara 

afin de relever le défi, avant même la crise alimentaire 
mondiale, en fournissant des produits agricoles de haute 

qualité. 
Actuellement, l’Algérie entame une véritable course 

contre la montre pour transformer son Grand-Sud au 
sable doré en espaces verts, qui peut rivaliser avec l’or 

noir et diverses autres richesses naturelles, avec un 
investissement optimal. Et pourquoi ne pas réaliser le 

rêve de le transformer en une Californie algérienne avec 

des capacités nationales et étrangères dans le cadre 
d’investissements majeurs, en utilisant l’intelligence 

artificielle comme un besoin impérieux pour assurer 
l’autosuffisance et que la région soit pionnière en 

approvisionnement de nourriture de l’Afrique. 
Source : El Moudjahid 29.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/agriculture-

saharienne-une-chance-algerienne-204560 

 

Maïsiculture : Une superficie de 7.500 ha 
retenue pour la saison agricole 2023/2024 
 

Une surface de 7.500 hectares a été consacrée à la 

maïsiculture dans la wilaya d’Adrar dans le cadre de la 
campagne labours-semailles pour la saison agricole 2023-

2024 lancée début août, a-t-on appris auprès de la 
Direction locale des services agricoles (DSA). 

Toutes les conditions nécessaires pour le succès de cette 
campagne ont été réunies au niveau des différents 

périmètres agricoles dont les promoteurs ont adhéré à 
l’expérience de développement de la filière maïsicole, a 

indiqué le chef de service de la production végétale à la 
DSA, Abdeldjabbar Azizaoui. 

Ayant ciblé en premier lieu une surface de 1.500 ha, dont 
1.200 ha retenus au niveau des périmètres de la commune 

de Tissabit, (nord d’Adrar), 200 ha dans la commune de 
Founoughil, (flanc sud) et 100 ha dans la commune de 

Timegtane, (est d’Adrar), la campagne labours-semailles 
se poursuivra pour atteindre les objectifs tracés, a-t-il 

ajouté. 
La coopérative des céréales et légumes secs (CCLS) de la 

wilaya s’est employée, de son côté, à apporter tous les 
moyens nécessaires d’accompagnement de cette 

opération à la faveur de la réception, au travers du guichet 
unique (Direction des services agricoles, Caisse de la 

mutualité agricole et Coopérative des céréales et légumes 
secs), des dossiers des promoteurs pour l’acquisition des 
intrants agricoles, a indiqué M. Azizaoui. 

Source : El Moudjahid 29.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/maisiculture-une-

superficie-de-7-500-ha-retenue-pour-la-saison-agricole-2023-

2024-204559 

 

Céréales : baisse de 60% de la production à 
Constantine 
 

La faible pluviométrie, qui a marqué la saison agricole 

2022/2023, a fortement impacté la production de céréales 
dans la wilaya de Constantine, qui a enregistré une baisse 

de 60% par rapport à la saison précédente. 
Le sous-directeur technique de la Coopérative des 

céréales et des légumes secs (CCLS), Mohamed Sekhane, 
a précisé, ce lundi à l’agence APS, qu’au titre de la 

compagne de moissons-battages de la saison agricole en 
cours, plus de 376.000 quintaux de céréales, toutes 

espèces confondues, ont été collectés dans la wilaya de 
Constantine, contre près d’un million de quintaux 

collectés durant la campagne 2021/2022. 
La quantité produite cette année est constituée de près 

de 292.000 quintaux de blé dure, de 78.000 quintaux de 
blé tendre, de 5.000 quintaux d’orge et de 75 quintaux 

d’avoine. 
Source : AlgérieEco 28.08.2023 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2023/08/28/cereales-baisse-

de-60-de-la-production-a-constantine/ 
 

Aoun depuis Boumerdès : «Rénover les silos 
à blé avant la fin de 2024» 
 

Le ministre de l'Industrie et de la Production 
pharmaceutique, Ali Aoun, a appelé, hier, depuis la wilaya 

de Boumerdès, à l'impératif parachèvement des travaux 
de rénovation des silos de stockage de blé du complexe 

Agrodiv (groupe public agro-industries) de Corso, avant 

https://elwatan-dz.com/production-du-tournesol-dans-le-sud-du-pays-resultats-encourageants-pour-la-premiere-recolte
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la fin de 2024, pour renforcer les capacités nationales de 
stockage stratégique des céréales. 

M. Aoun a donné ces instructions, lors d'une visite de 
travail dans la wilaya de Boumerdès, après avoir inspecté 

les travaux de rénovation de cinq batteries au niveau du 
complexe de Corso, comprenant chacune neuf silos en 

béton pour le stockage de blé tendre et dur, d'une 
capacité de stockage totale estimée à un million de 

quintaux, endommagées à des degrés divers suite au 
séisme qui a frappé la région en 2003. 

Accompagné du secrétaire général de la wilaya, Bettioui 
Abdelkarim, le ministre a inspecté les travaux de 

rénovation en cours, où des explications lui ont été 
fournies par les responsables du groupe Agrodiv, et les 

instances chargées de la réalisation et du suivi des travaux. 
Source : El Moudjahid 23.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/aoun-depuis-

boumerdes-renover-les-silos-a-ble-avant-la-fin-de-2024-204242 

 

Henni reçoit une délégation de la CIPA : 
«Prise en charge des préoccupations des 
instances et organisations nationales» 
 

Le ministre de l’Agriculture et du Développement rural, 

Mohamed Abdelhafid Henni, a reçu dimanche à Alger une 
délégation de la Confédération des industriels et 

producteurs algériens (CIPA), pour écouter les 
préoccupations liées principalement à la filière de 

l’élevage d’autruches, précise un communiqué du 
ministère. 

La délégation, conduite par Abdelwahab Ziani, président 
de la CIPA, comprenait des représentants de 

l’Association nationale des professionnels et éleveurs 
d’autruches, relevant de l’organisation, selon la même 

source. 
Cette rencontre qui s’est tenue en présence de cadres du 

ministère et du directeur général de l’Institut technique 
des élevages (ITELV), s’inscrit dans le cadre de 

«l’approche participative à laquelle le secteur accorde une 
grande importance à travers la prise en charge des 

préoccupations de toutes les instances et les 
organisations nationales». 

Lors de cette rencontre, les membres de la délégation ont 
présenté des exposés exhaustifs sur l’importance 

économique de la filière «élevage d’autruches». 
Source : El Moudjahid 14.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/henni-recoit-

une-delegation-de-la-cipa-prise-en-charge-des-preoccupations-

des-instances-et-organisations-nationales-203837 

 

Culture du café à Bouzeghaia (Chlef) : un 

arôme nouveau 
 

Dans une première expérience du genre à Chlef,le jeune 
Abdelouahab Fellouh a réussi à produire et à planter dans 
la banlieue de la commune de Bouzeghaia (Nord) des 

plants de caféiers et attend sa première récolte de café le 
mois de novembre prochain. «L’idée de cultiver du café à 

Chlef m’est venue après avoir constaté l’adaptation de 
plusieurs arbres tropicaux au climat de la région», a 

déclaré Abdelouahab à l’APS. A cela s’ajoute 
«l’accompagnement assuré par un agriculteur de la région, 

qui a totalement adhéré à mon projet depuis son 
lancement», s’est-il félicité. Explicitant son choix, le jeune 

agriculteur a souligné son intérêt pour les filières dites 
stratégiques, dont la «contribution est de nature à réduire 

l’importation de certains produits agricoles, voire même 
à s’en passer», assure-t-il. D’où son choix pour le café, un 

produit de large consommation à l’échelle locale, et dont 
les cours ont enregistré une hausse notable sur les 

marchés mondiaux. Une première expérience a donc été 
menée par Abdelouahab à travers l’intensification des 

semences de café et la production d’une centaine de 
caféiers, dont il a planté une vingtaine, en collaboration 

avec un agriculteur de la région «Louailia» de la commune 
de Bouzeghaia. 

Source : El Moudjahid 12.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/culture-du-cafe-

a-bouzeghaia-chlef-un-arome-nouveau-203751 

 

Sommet africain du café du G25 : Zitouni en 

Ouganda 
 

Le ministre du Commerce et de la Promotion des 
exportations, Tayeb Zitouni, participe, aujourd’hui, aux 

travaux du 2e Sommet africain du café du G25, prévu en 
Ouganda, indique un communiqué du ministère. “Chargé 

par le président de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, le ministre du Commerce et de la Promotion 

des exportations, M. Tayeb Zitouni, participera, mardi 8 
août 2023 en République d’Ouganda, aux travaux du 2e 

Sommet africain du café du G25”, lit-on dans le 
communiqué. Le Sommet débattra des défis auxquels 
sont confrontés les pays africains producteurs de café, de 

l’augmentation de la valeur ajoutée de ce produit et de la 
promotion de son commerce régional dans le cadre de la 

Zone de libre-échange continentale africaine (ZLECAf), 
conclut le document. 

L'Algérie répond aux besoins  du marché ougandais 
Le ministre du Commerce et de la Promotion des 

exportations, Tayeb Zitouni, a examiné, hier, dans la 
capitale ougandaise Kampala, avec le ministre ougandais 

du Commerce, de l'Industrie et des Coopératives, Francis 
Mwebesa, la coopération économique et commerciale 

entre l'Algérie et l'Ouganda, passant en revue les secteurs 
les plus importants dans lesquels les deux pays pourraient 

investir, indique le ministère dans un communiqué. 
Source : El Moudjahid 07.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/sommet-africain-

du-cafe-du-g25-zitouni-en-ouganda-203521 

 

Production de lait : Concentration sur la 
collecte 
 

Lors de sa récente visite dans la wilaya de Laghouat, le 

ministre de l’Agriculture a beaucoup insisté sur la 
nécessité d’intensifier l’investissement en matière de 

collecte de lait, car elle est l’activité interface entre les 
éleveurs de lait cru et les transformateurs. En effet, la 

filière lait en Algérie a fait l’objet d’une attention 
particulière de la part des pouvoirs publics, suite au 
constat relatif à l’insuffisance de la production locale en 

lait cru à satisfaire la demande nationale. Aussi, l’Etat 
encourage intensément l’élevage bovin, mais en octroyant 

des aides diverses aux acteurs de la filière. A ce titre, l’Etat 
a alloué des subventions financières visant l’amélioration 

de la production nationale et la réduction de la facture 
alimentaire, qui n’a cessé de progresser au fil des années. 

C’est ainsi que la production de lait cru est encouragée 
avec des primes accordées à l’ensemble des acteurs de la 

filière. Il s’agit, en effet, de la prime à la production laitière 
doublée, passant de 6 DA/L à 12 DA/L, la prime à la 
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collecte 5 DA/L et la prime à la transformation a atteint 
6 DA/L, pouvant même être 7,5 DA/L selon le volume, 

ainsi que la prime à l’insémination fécondante. qui a atteint 
1.800 DA. 

Source : El Moudjahid 25.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/production-de-

lait-concentration-sur-la-collecte-204314 

 

Importation des bovins de boucherie : Le 

nouveau cahier des charges intransigeant sur 
les conditions sanitaires 
 

Le ministère de l’agriculture vient de dévoiler les mesures 

prises par son département dans le cadre de la 
réglementation des importations des bovins destinés à 
l’abattage. En fait, le nouveau cahier des charges régissant 

cette activité, publié hier par le département de Henni, ne 
contient pas grands changements, hormis le volet 

consacré au volet « santé » des bovins d’engraissement 
aux fins de boucherie. 

En effet, le nouveau document se fixe surtout sur le 
respect des exigences sanitaires des bovins. « Les 

importateurs doivent se renseigner sur tout changement 
ou restriction liés à la situation sanitaire du pays 

exportateur de bovins d’engraissement vers l’Algérie. 
Les moyens de transport des bovins, du pays d’origine au 

port de débarquement, doivent être adéquats, respectant 
le bien-être animal, préalablement nettoyés et désinfectés 

», lit-on dans le document, qui exige la mise en 
quarantaine de tout bovin arrivant sur le territoire 

national. 
Dans ce sens, les importateurs doivent disposer d’une 

dérogation sanitaire à l’importation, dont la demande de 
ce fameux document se fera à travers la plateforme du 

ministère de l’agriculture début du mois courant. 
Pour ce qui est des conditions de la délivrance de cette 

autorisation, le document du ministère de l’agriculture 
fixe comme conditions la signature du nouveau cahier des 

charges par l’importateur et l’exportateur qui doivent se 
conformer et signer un engagement portant le respect de 

toutes les conditions contenues dans le nouveau cahier 
des charges. 

Source : L’Algérie aujourd’hui 29.08.2023 

Lien : https://lalgerieaujourdhui.dz/importation-des-bovins-de-

boucherie-le-nouveau-cahier-des-charges-intransigeant-sur-les-

conditions-sanitaires/  

 

Recensement du cheptel : Henni annonce 
une nouvelle opération en octobre 
 

Le ministre de l’agriculture et du développement rural 

Abdelhafid Henni a poursuivi ses sorties sur le terrain. 
Cette semaine, il s’est rendu à El-Bayadh et Nâama où il 

a effectué une visite de travail et d’inspection. 
Voulant développer la filière viande rouge, le premier 
responsable du secteur s’est penché sur plusieurs 

dossiers et a même annoncé un nouveau recensement 
général du cheptel, comme il été indiqué dans un 

communiqué publié par le ministère. 
En effet, Henni a affirmé que cette opération sera refaite 

entre les mois d’octobre et novembre. Elle permettra 
ainsi aux éleveurs de bénéficier de fourrages à des prix 

subventionnés pour préserver leur bétail et parvenir à la 
sécurité alimentaire. 

En prenant une telle décision, le ministre de l’agriculture 
et du développement rural pense dès maintenant au 

ramadan 2024. Il envisage d’ailleurs de prendre d’autres 
décisions pour préparer du mieux possible ce mois lors 

duquel la consommation des viandes augmente. 
Source : L’Algérie aujourd’hui 29.08.2023 

Lien : https://lalgerieaujourdhui.dz/recensement-du-cheptel-

henni-annonce-une-nouvelle-operation-en-octobre/  
 

La marque Giordano ouvre un magasin en 
Algérie 
 

La célèbre marque de vêtements Giordano a étendu sa 

présence au Moyen-Orient et en Afrique du Nord 
(MENA) avec l’ouverture réussie récemment de son tout 

premier magasin en Algérie. 
Le magasin nouvellement ouvert se trouve au sein du 

Centre Commercial City Center à Alger, l’un des 
principaux centres commerciaux de la capitale. Avec une 

superficie de 139 mètres carrés en forme de L, le magasin 
arbore une approche de design contemporain, mettant en 

avant des aménagements principalement blancs. L’entrée 
du magasin est exceptionnellement large, offrant aux 

clients un accueil chaleureux et invitant. Les lignes 
épurées et le revêtement de sol en panneaux de bois 
ajoutent une touche de sophistication à l’espace. 

Source : AlgérieEco 19.08.2023 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2023/08/19/la-marque-

giordano-ouvre-un-magasin-en-algerie/ 

 

Organisation du Salon international des 

dattes du 1er au 4 novembre à Alger 
 

La Chambre nationale de l'Agriculture organise, du 1er au 
4 novembre prochain au Palais des expositions à Alger, le 

Salon international des dattes en vue de faire connaitre et 
promouvoir le produit national et la filière dattes, a 

indiqué lundi un communiqué du ministère de 
l'Agriculture et du Développement rural. 

Organisé sous la supervision du ministère de l'Agriculture 
et du Développement rural, cet évènement économique 

est à même de «constituer un appui important à cette 
filière, mais aussi permettre de se positionner sur les 

marchés internationaux, outre le renforcement du 
partenariat et de la coopération en vue d'augmenter le 

volume des exportations dans ce domaine», a précisé la 
même source. 

La manifestation vise à promouvoir les dattes algériennes, 
notamment «Deglet Nour», mais également à offrir des 

opportunités d'investissement à travers des rencontres 
entre les intervenants dans cette filière. 

La Chambre nationale d'Agriculture vise, à travers cet 
évènement économique à valoriser la Datte comme 
produit source de revenues supplémentaires en devises 

et à diversifier les exportations, selon la même source. 
Source : Radio Algérienne 01.08.2023 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/30034 
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BANQUES ET FINANCES  

Clients du CPA pour l’acquisition de LPP : 
Les crédits convertibles en financement 
islamique 
 

Les clients du Crédit populaire d'Algérie (CPA) ayant 

obtenu des crédits classiques pour l'acquisition de 
logements promotionnels publics (LPP) pourront, dès 

septembre prochain, convertir ces crédits en "Ijara 
Mountahia Bi Tamlik", une formule de financement 

conforme aux préceptes de la Chari'a. 
Dans une déclaration à l'APS, le chef du département de 

Finance islamique au CPA, Sofiane Mazari, a expliqué que 
la banque publique s'apprêtait à lancer de nouveaux 

produits de finance islamique, dont le financement des 
logements promotionnels publics, "en offrant à ses clients, 

ayant obtenu des prêts pour l'acquisition de ce type de 
logements, la possibilité de convertir ces crédits en ‘‘Ijara 

Mountahia Bi Tamlik’’, une formule de financement 
conforme à la Chari'a". 

L'activation du mécanisme de financement des logements 
de type LPP dans le cadre de la finance islamique 
intervient en vertu de la convention signée, le 25 janvier 

2021, entre le Crédit populaire d'Algérie et l'Entreprise 
nationale de promotion immobilière (ENPI). 

Source : El Moudjahid 13.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/clients-du-cpa-

pour-l-acquisition-de-lpp-les-credits-convertibles-en-

financement-islamique-203775 

 

BNA : Des budgets spécifiques à la 
transformation digitale 
 

La réforme bancaire poursuit son chemin. Le 

gouvernement y travaille sans répit. La numérisation est 
un atout indéniable que les banques comptent exploiter. 

A l’ère de la digitalisation et de la révolution numérique, 
«tous les secteurs de l’économie n’ont eu le choix que de 

s’adapter et d’intégrer les nouvelles technologies au sein 
de leurs structures», affirme Meslem Abir, de l’Ecole 

supérieure du commerce. 
En Algérie, argumente-t-elle, «le passage à l’ère 

numérique a été engagé depuis quelques années et atteint 
un niveau différencié d’un secteur à un autre». 

Certes, explique Mme Abir, «le secteur de la banque est 
en train de subir ces changements, mais il n’a pas fait 

évoluer de manière drastique sa gouvernance pour 
appréhender la transformation numérique». 

En revanche, les organes de direction des banques sont 
«généralement présentés comme très impliqués dans la 

définition des stratégies mises en œuvre». Au-delà de 
l’adoption des axes stratégiques, ces organes sont 

«généralement en charge du suivi des transformations et 
des nombreux acteurs, ainsi que les formations que 

suivent les administrateurs ou de la fréquence de 
présentation des travaux liés à la transformation 

numérique aux instances de direction». 
Source : El Moudjahid 16.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/bna-des-

budgets-specifiques-a-la-transformation-digitale-203864 

 
 

 
 

Mourabaha-Moto : la BDL lance le 
financement de l’achat d’une moto 
 

La Banque de Développement Local (BDL) lance une 
opportunité de financement exclusive qui permet aux 

individus de posséder leur propre moto sur une période 
de 36 mois. 

Le concept de financement proposé, connu sous le nom 
de « Mourabaha – MOTO », offre une solution pratique 

pour acquérir un cycle ou un tricycle à moteur neuf, 
fabriqué ou assemblé en Algérie. Le processus est simple 

: la banque achète le véhicule et le revend ensuite au client 
à un prix comprenant le coût d’achat initial ainsi qu’une 

marge de profit préalablement convenue entre la BDL et 
le client. Cette offre est accessible à différentes catégories 

de personnes : 
Toute personne physique âgée de 19 à 65 ans. 

Les citoyens algériens ayant un revenu égal ou supérieur 
à une fois et demi (1,5) le Salaire Minimum National 

Garanti (SMNG). 
Les individus en emploi sous un contrat à durée 

indéterminée (CDI) et ayant une expérience confirmée 
dans leur poste. 

Les candidats doivent justifier d’une capacité de 
remboursement suffisante, démontrant leur solvabilité 

financière.L’enveloppe de financement est flexible, avec 
un montant minimum de 200 000 DA et un maximum de 

1 000 000 DA. La BDL offre un taux de financement 
attractif pouvant atteindre jusqu’à 80% du coût total du 

véhicule. 
Source : AlgérieEco 21.08.2023 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2023/08/21/mourabaha-

moto-la-bdl-lance-le-financement-de-lachat-dune-moto/ 
 
Paiements électroniques en hausse : à la 

mesure des enjeux économiques et sociaux 
 

Le ministre des Finances, Laaziz Fayed, a déclaré 
récemment, en marge d'une rencontre avec les 

responsables des établissements financiers et bancaires, 
que la numérisation dans le secteur des finances en 

Algérie connaît une progression remarquable. 
Les paiements électroniques, en particulier, ont pris de 

l'essor ces trois dernières années, du fait de l'adhésion 
d'un nombre de plus en plus grand de consommateurs à 

ce mode de paiement moderne et efficace. 
Le groupement d'intérêt économique GIE monétique 
vient de rendre publics des chiffres relatifs au paiement 

électronique durant le premier semestre 2023, faisant 
ressortir un montant des paiements en ligne, via internet, 

de l'ordre de 12 milliards de dinars. 
Durant l'année 2022, le montant était de 18 milliards de 

dinars. D'oû une véritable dynamique qui s'est enclenchée 
autour des achats de biens et services en ligne, entraînant 

des virements de plus en plus élevés en nombre et en 
montant. 

Source : El Moudjahid 16.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/paiements-

electroniques-en-hausse-a-la-mesure-des-enjeux-economiques-

et-sociaux-203865 
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Prise en charge des dommages occasionnés 
par les catastrophes naturelles depuis 2021, 

Faid : «Plus de 23,5 milliards Da consacrés » 
 

Le ministre des Finances, Laaziz Faid a annoncé, mardi en 
marge d’une visite de travail effectuée à Bejaïa, que les 

services de l’Etat avaient alloué, depuis 2021, des 
affectations financières d’une valeur totale de plus de 

23,51 milliards de dinars, en vue de «prendre en charge 
les dommages occasionnés par les catastrophes naturelles 

enregistrées dans certaines wilayas». 
Après avoir observé une minute de silence à la mémoire 

des victimes des récents feux de forêts qui ont touché un 
nombre de wilayas, particulièrement Bejaïa, M. Faid a 
affirmé qu’une partie des affectations allouées à la prise 

en charge des dégâts causés par des catastrophes 
naturelles au cours des trois dernières années (2021, 

2022 et 2023), était destinée à l’indemnisation des 
dommages, tandis que l’autre partie avait été allouée sous 

forme d’aides pour la construction des logements ruraux 
au profit des sinistrés. Lors d’une rencontre tenue avec 

des responsables régionaux du secteur des Finances au 
siège de la wilaya, le ministre a fait état de plus de 13 

milliards de dinars affectés à la prise en charge des dégâts 
causés par les feux de forêt, citant notamment 

l’acquisition de camions anti-incendie, l’indemnisation des 
petits éleveurs et des éleveurs de bétail, l’indemnisation 

des propriétaires d’arbres fruitiers, la réalisation de points 
d’eau, l’aménagement de chemins forestiers ou encore la 

mise en place de pare-feu. 
Source : El Moudjahid 09.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/prise-en-charge-

des-dommages-occasionnes-par-les-catastrophes-naturelles-

depuis-2021-faid-plus-de-23-5-milliards-da-consacres-

%C2%AD%C2%AD-203632 

 

L’Algérie veut accroitre le nombre de 
sociétés cotées en bourse pour stimuler son 

marché financier 
 

Malgré le non-aboutissement de son programme 
d’introduction de deux banques publiques et 

d’entreprises du secteur marchand en bourse, le 
gouvernement algérien poursuit les concertations avec 

plusieurs parties prenantes en vue d’inciter des 
entreprises à recourir à la bourse pour lever des fonds. 

Le gouvernement algérien veut augmenter le nombre de 
sociétés cotées en bourse, afin de dynamiser la place 

financière d’Alger. Cette mesure a été discutée le 17 aout 
dernier, entre le ministre des Finances, le régulateur du 
marché financier algérien (Cosob) et d’autres parties 

prenantes. 
Actuellement, quatre sociétés sont cotées sur le marché 

principal de la Bourse d’Alger. Il s’agit du groupe Saidal, 
actif dans le secteur pharmaceutique, d’EGH El Aurassi, 

évoluant dans le secteur du tourisme, d’Alliance 
assurances, actif dans le secteur des assurances et de 

Biopharm qui opère dans le secteur pharmaceutique. Sur 
le compartiment des PME de la Bourse, une seule 

entreprise est cotée depuis décembre 2018. Il s’agit de 
AOM Invest qui évolue dans le secteur du tourisme. 

Source : Ecofin 21.08.2023 

Lien : https://www.agenceecofin.com/gestion-publique/2108-

110978-l-algerie-veut-accroitre-le-nombre-de-societes-cotees-

en-bourse-pour-stimuler-son-marche-financier 
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Economie 
 
 

 

Avant-projet de la loi de finances 2024 : Vers 
la rationalisation des dépenses publiques 
 

L’avant-projet de loi relatif à la loi de finances 2024 est 

déjà ficelé au niveau du ministère des Finances et sera 
bientôt soumis pour approbation à la réunion du 

gouvernement, puis en Conseil des ministres. 
Selon les experts, s’adossant à la note d’orientation 

relative à la préparation du texte de loi en question, 
l’élaboration de ce dernier se réfère à un certain nombre 

d’exigences d’ordre social, économique et géoponique. 
Ainsi, il en ressort une tendance favorisant la 

rationalisation des dépenses publiques à même de 
maîtriser le déficit et de garantir un équilibre entre le 

budget et les ressources mobilisables. Selon l’expert 
financier Souhil Meddah, il s’agit principalement de 

garantir la part d’équilibre tout en soutenant le rythme 
des activités structurelles en équipement d’abord. Ensuite 

en fonctionnement, ou celles sectorielles qui compensent 
entre soutien à l’investissement, dotation des revenus, 

adaptation de la politique fiscale et soutien au pouvoir 
d’achat. 

Source : Horizons 30.08.2023 

Lien : https://www.horizons.dz/?p=2742 

 

Conseil national consultatif de promotion 

des exportations, Tayeb Zitouni : «Un outil 
pour atteindre les objectifs nationaux» 
 

Le ministre du Commerce et de la Promotion des 

exportations, Tayeb Zitouni, a souligné, hier, lors d’une 
conférence de presse portant sur les résultats des 

orientations des nouveaux bacheliers, que l’installation, 
lundi, du Conseil national consultatif de promotion des 

exportations (CNCPE) par le Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane, sera «un espace regroupant 
tous les exportateurs et leur permettant de discuter et 

de soulever leurs préoccupations» et un outil pour 
atteindre les objectifs nationaux en matière 

d’exportations, notamment hors hydrocarbures. 
Il est incontestable que l’installation du Conseil national 

consultatif de promotion des exportations, chargé de la 
définition, de la régulation et de l’évaluation de la stratégie 

nationale en matière de promotion des exportations, va 
impulser une nouvelle dynamique à un secteur qui a été 

soumis des décennies durant à l’économie de la rente des 
hydrocarbures, a estimé, hier, l’expert économiste et 

consultant en géoéconomie, Malek Seraï, qui a souligné le 
fait qu’en dépit de la hausse record du volume des 

exportations en hydrocarbures, ces deux dernières 
années, l’Algérie n’a pas atteint encore ses pleines 

capacités en la matière, d’où l’importance de revoir les 
modalités de relancer toutes les perspectives et 

potentiels disponibles à travers ce conseil. 
Source : El Moudjahid 01.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/conseil-national-

consultatif-de-promotion-des-exportations-tayeb-zitouni-un-

outil-pour-atteindre-les-objectifs-nationaux-203271 

 

Bilan positif pour les investissements : Le 
partenariat, vecteur de développement des 

IDE 
 

Un an après sa promulgation ainsi que ses textes 
d'application, la loin°18-22 relative à l'investissement 

commence à donner ses fruits. Les objectifs assignés dès 
le départ sont essentiels, en l'occurrence la consolidation 

de l'outil de production et des emplois, l'accumulation de 
capacités productives pour ne plus compter sur 

l'importation, la diversifcation les exportations, assurer le 
développement technologique et favoriser l'innovation. 

A maintes reprises, le Président Tebboune a réitéré la 
vision économique de l'Algérie, à travers cette loi 

consacrée à la promotion l'investissement et ce, en vue 
d'enclencher une dynamique réelle autour de nouveaux 

projets, recelant des potentiels vers une plus forte 
intégration dans le tissu économique existant. 

Le tout est d'arriver à un décollage en matière de 
développement économique et social, tout en 

garantissant une croissance vigoureuse. Comme il est 
aussi primordial de promouvoir l'investissement direct 
étranger (IDE), dont l'Algérie a tant besoin, car 

déterminant en matière de savoir-faire et de 
développement technologique, en plus du financement en 

devise. C'est dans cet esprit que doivent être comprises 
les visites à des pays effectuées par le président 

Tebboune, dans un premier temps, vers l'Italie et le 
Portugal, puis ensuite vers la Russie, le Qatar, la Chine et 

la Turquie. Aussi, le Président de la république a eu à 
présenter à ses interlocuteurs étrangers, les opportunités 

d'affaires existantes en Algérie. 
Source : El Moudjahid 21.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/bilan-positif-

pour-les-investissements-le-partenariat-vecteur-de-

developpement-des-ide-204132 

 

La loi sur les marchés publics publiée au 

Journal officiel 
 

La loi fixant les règles générales relatives aux marchés 
publics, qui comprend une série de mesures visant à 

renforcer la transparence et faciliter l'accès à la 
commande publique, a été publiée au Journal officiel n 51. 

Il s'agit de la loi n 23-12, du 5 août 2023, signée par le 
président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune. 

La loi s'inscrit dans le cadre du plan global de réforme des 
finances publiques, visant à promouvoir la bonne 

gouvernance et la transparence dans la gestion des 
deniers publics et la présentation des comptes. Les 

procédures incluses dans cette loi reposent 
essentiellement sur trois principes fondamentaux: la 

liberté d'accès à la commande publique, l'égalité de 
traitement des candidatures et la transparence des 

procédures. 
Concernant de l'aspect procédural des marchés publics, 

la loi prévoit que l'appel à la concurrence doit répondre 
aux procédures de demande d'offres (règle générale) ou 

à la procédure négociée (exception) par négociation 
directe ou après consultation sur les prix et les conditions 

https://www.horizons.dz/?p=2742
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/conseil-national-consultatif-de-promotion-des-exportations-tayeb-zitouni-un-outil-pour-atteindre-les-objectifs-nationaux-203271
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d'exécution du marché public avec un opérateur 
économique sans appel formel à la concurrence. 

Source : El Moudjahid 10.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/la-loi-sur-les-

marches-publics-publiee-au-journal-officiel-203642 

 

Adhésion de l'Algérie à la convention 

internationale sur la sécurité des conteneurs 
: Le Décret publié au JO 
 

Selon ce décret présidentiel n°23-281, signé le 31 juillet 

dernier par le président de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, «la République algérienne démocratique et 

populaire adhère, avec réserves et déclarations 
interprétatives, à la convention internationale sur la 
sécurité des conteneurs, faite à Genève, le 2 décembre 

1972, amendée». Dans le même numéro du JO, un autre 
décret présidentiel (n°23-282 du 31 Juillet 2023), a été 

publié, portant ratification de l'accord entre le 
gouvernement de la République algérienne démocratique 

et populaire et le Forum des pays exportateurs de gaz 
(FPEG) sur le siège de l'institut de recherches sur le gaz 

du forum, signé à Alger le 26 janvier 2023. 
Source : El Moudjahid 15.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/adhesion-de-l-

algerie-a-la-convention-internationale-sur-la-securite-des-

conteneurs-le-decret-publie-au-jo-203854 

 

Un espace virtuel de rencontre entre 

investisseurs algériens et étrangers : La 
Bourse de partenariat en cours de lancement 
 

L’Agence algérienne de promotion de l'investissement 

(AAPI) s'apprête à lancer la «Bourse de partenariat» via 
sa plateforme numérique pour faciliter les contacts entre 

les investisseurs algériens et étrangers et leur permettre 
de réaliser des projets conjoints, a annoncé le directeur 

général (DG) de l'Agence, Omar Rekkache. Ce projet 
«ambitieux» se veut un mécanisme permettant aux 

investisseurs locaux et étrangers de manifester leur 
intérêt pour des projets de partenariat, a déclaré à l'APS 
M. Rekkache, précisant que l'Agence sera le trait d'union 

entre les deux parties pour faciliter la concrétisation des 
projets convenus. 

Cette Bourse aura pour effet de «créer une dynamique» 
dans le domaine de l'investissement, car elle facilitera les 

contacts entre les investisseurs, selon le même 
responsable, qui a affirmé que l'Agence fera la promotion 

des expériences d'investissement concluantes dans le 
cadre de la «Bourse de partenariat». Concernant la date 

du lancement de ce service, le DG de l'AAPI a fait savoir 
que ça interviendra après la promulgation de la loi fixant 

les conditions et modalités d'octroi du foncier 
économique relevant du domaine privé de l'Etat et 

destiné à la réalisation de projets d'investissement. Et 
d'ajouter que les efforts de développement de la 

plateforme numérique se poursuivaient pour inclure tous 
les services liés à l'investissement. 

Source : El Moudjahid 20.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/un-espace-

virtuel-de-rencontre-entre-investisseurs-algeriens-et-etrangers-

la-bourse-de-partenariat-en-cours-de-lancement-204062 

 

 
 

Finances : Signature d'un protocole d'accord 
entre la DGDN et la DGI 
 

Un protocole d'accord a été signé, mardi à Alger, entre la 

Direction générale du Domaine national (DGDN) et la 
Direction générale des impôts (DGI) portant sur la 

coopération et l'échange d'informations.  
Le document a été cosigné au siège du ministère des 

Finances par la Directrice Générale des impôts, Amel 
Abdelatif, et le Directeur Général  du Domaine national, 

Abderrahmane Kheddi, lors d'une cérémonie présidée 
par le ministre des Finances, Laaziz Faid, en présence des 

cadres de la tutelle et des deux directions.  
Dans une allocution prononcée à cette occasion, M. Faid 

a expliqué que «cet accord s'inscrit dans le cadre de la 
mise en œuvre des engagements du président de la 

République, relatifs à la numérisation du secteur financier, 
ainsi qu'en application des instructions du Premier 

ministre, visant à consacrer l'exploitation des données 
cadastrales comme référentiel pour l'établissement de la 

taxe foncière, de la taxe d'enlèvement des ordures 
ménagères (TEOM) et de l'impôt sur la fortune (ISF)».. 

Source : El Watan 03.08.2023 

Lien : https://elwatan-dz.com/finances-signature-dun-protocole-

daccord-entre-la-dgdn-et-la-dgi  

 

 
 

 

Evénements 

Forum international du Tourisme arabe et 

de la Omra : Renforcement du partenariat 
Algéro-Saoudien 
 

Plus d’une cinquantaine de participants en provenance 

d’Arabie Saoudite, d’Egypte, du Yémen et du Maroc ont 
pris part hier à la 22è édition du Forum international du 

Tourisme arabe et de la Omra qui se déroule à l’hôtel 
Sheraton Club des pins. Deux jours durant, les plus 
grandes entreprises arabes, particulièrement 

saoudiennes, opérant dans le secteur du tourisme et du 
voyage, du transport aérien se sont donné rendez-vous à 

Alger lors de cet évènement purement professionnel afin 
de nouer contact et réaliser de nouveaux partenariats 

avec des agences et des entreprises algériennes. A cette 
occasion, les exposants du salon ont mis fortement 

l’accent sur la Omra, une destination très convoitée par 
les Algériens venus nombreux s’enquérir des modalités et 

des conditions de voyage, des tarifications appliquées et 
des avantages et privilèges proposés par les agences aux 

hadjis algériens. Dans une déclaration en marge du Forum 
Mustapha Lamchiche, représentant du ministère du 

Tourisme et de l’Artisanat a souligné à la presse que « la 
nouvelle édition a dépassé toutes nos attentes en raison 

de la forte participation des entreprises internationales 
activant dans le domaine du tourisme et du grand nombre 

de visiteurs ». 
Source : El Moudjahid 07.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/forum-

international-du-tourisme-arabe-et-de-la-omra-renforcement-

du-partenariat-algero-saoudien-203532 
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Séminaire sur la gestion des ressources en 
eau : Lancement prochain d’une étude pour 

l’élaboration d’un schéma national 
 

Les axes fondamentaux de la stratégie nationale de la 
sécurité alimentaire, la gestion des ressources en eaux, et 

la protection de l’environnement étaient, hier, les 
principaux thématiques débattus par un panel de 

scientifiques et universitaires à la salle des conférence du 
rectorat de l’USTHB, l’université des science et 

technologies de Bab Ezzouar (Alger). 
Organisé par l’Institut national des études stratégiques 

globales (INESG), le séminaire visait «le déclenchement 
d’un débat rétrospective pour envisager une réflexion sur 
la situation future du pays confronté déjà à ces enjeux 

désormais plus que prioritaires». 
Dans son allocution à l’ouverture des travaux du 

séminaire, le Recteur de l’USTHB, le Pr Akretch a insisté 
sur l’impératif de «prendre désormais, en considération 

la question de la sécurité hydrique» en évoquant «le rôle 
de la communauté scientifique «censée apporter des 

solutions à cette problématique de changements 
climatiques et effets sur l’environnement en l’impliquant 

dans la recherche appliquée». C’est dans le même sillage 
que le directeur de l’INESG a voulu adresser un message 

«aux compétences algériennes pour réfléchir à des 
solutions innovantes, aux enjeux climatiques qui 

s’imposent aux pays». 
Source : El Moudjahid 01.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/seminaire-sur-la-

gestion-des-ressources-en-eau-lancement-prochain-d-une-

etude-pour-l-elaboration-d-un-schema-national-203266 

 

Forum international de l’industrie et des 
prospectives économiques : Plaidoyer pour 

un nouveau modèle économique et financier 
 

Le Forum international de l’industrie et des prospectives 
économiques (GFSI) vient de lancer un appel à projet 

national pour proposer un nouveau modèle économique 
et financier, dans le but d’accompagner les pouvoirs 

publics dans la concrétisation de leurs ambitions 
industrielles, notamment. 

 Ainsi, à partir de la semaine prochaine, des rencontres 
régionales sous formes de séminaires se tiendront au 

niveau des universités dans différentes wilayas du pays 
pour réunir les opérateurs économiques, les experts, les 
chercheurs, les politiciens et même la société civile 

autour de ce projet et asseoir une plateforme nationale 
dédiée au développement industriel, entre autres. Des 

débats autour de ce projet seront animés également dans 
des émissions télévisées et radiophoniques. Le but est 

d’inciter à la mise en place d’une commission nationale du 
nouveau modèle économique et financier algérien. «Ce 

projet national ne consiste pas seulement en la 
mobilisation des compétences nationales autour d’un 

nouveau modèle économique et financier, basé sur la 
créativité et l’innovation, mais aussi pour l’élaboration 

d’un plan marketing dédié aux opérateurs activant dans 
les réseaux sociaux pour booster l’ensemble des 

plateformes commerciales numériques. 
Source : Horizons 28.08.2023 

Lien : https://www.horizons.dz/?p=1894 

 
 
 

 
 

 

COOPERATION ECONOMIQUE 

M. Faid participe à Johannesburg au Forum 
d'affaires des BRICS 
 

Le ministre des Finances, Laaziz Faid, a participé mardi à 
Johannesburg (Afrique du Sud) aux travaux du Forum 

d'affaires des BRICS, a indiqué mercredi un communiqué 
du ministère des Finances. M. Faid a pris part à ce Forum 

en marge de sa participation, en qualité de représentant 
du président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, 

au forum "BRICS Outreach Plus" dans le cadre de la 15e 
session du Sommet des BRICS (21-24 août). "La 

participation de l'Algérie à ce forum traduit tout l'intérêt 
accordé par les hautes autorités du pays à contribuer à la 

réflexion autour des questions liées au renforcement d'un 
multilatéralisme juste, à la réforme de la gouvernance 

mondiale, et de parvenir à des solutions aux crises 
multidimensionnelles, notamment à travers la 

consolidation de la coopération internationale et la 
réalisation du développement économique au profit de 

notre peuple et de toute la région", souligne le ministre 
dans son communiqué. 

Le Forum s'est déroulé en présence des dirigeants de 4 
pays à savoir, le président chinois, Xi Jinping, représenté 

par le ministre chinois du Commerce, le président br 
ésilien, Lula da Silva, le Premier ministre indien, Narendra 

Modi et le président sud-africain, Cyril Ramphosa. Le 
président russe, Vladimir Poutine y a participé par 

visioconférence. Les dirigeants des cinq pays membres 
ont échangé, en présence de la présidente de la Nouvelle 

banque de développement (NBD), les vues sur le 
renforcement de la coopération multilatérale et du 

développement économique, ajoute la même source. 
Source : El Moudjahid 23.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/m-faid-participe-

a-johannesburg-au-forum-d-affaires-des-brics-204206 

 

Algérie-Russie : Une relation exemplaire 
 

Une des relations des plus privilégiées que l'Algérie 
entretient avec les cinq pays des Brics, globalement dans 

un esprit de respect mutuel, d'entente sereine et de 
coopération dans des domaines divers. De toute 

évidence,  c’est celle-ci qui distingue la relation Alger-
Moscou. 

Ceci eu égard autant à sa dimension historique, qu'aux 
principes et valeurs qui l'ont forgée et auxquels l'Algérie 

comme la Russie sont restées fidèles tout au long du 
parcours cimentant leur relations bilatérales qui n'ont fait 

l'objet d’aucun quiproquo, faut-il le préciser, voilà 
maintenant plus d'une soixantaine d'années. Bien au 
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contraire, l'évolution de l'axe de coopération algéro-
russe n'a eu de cesse d'être promue et mieux valorisée à 

travers un partenariat que beaucoup qualifient 
d'exemplaire, tant il est vrai qu'il est fondé sur une 

concertation sincère qui défend les causes justes et une 
meilleure équité dans le monde, et ce dans le respect 

mutuel de la souveraineté des États et une coordination 
agissante de valorisation des efforts communément 

consentis . 
Source : El Moudjahid 30.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/algerie-russie-

une-relation-exemplaire-204619 

 

Algérie-Chine : Le grand bond en avant 
 

Le Président Abdelmadjid Tebboune avec le Président Xi 
Jinping au cours de sa visite d’Etat le 16 juillet 

Le Président Abdelmadjid Tebboune avec le Président Xi 
Jinping au cours de sa visite d’Etat le 16 juillet 

Le partenariat éminemment fructueux entre Alger et 
Pékin concrétise une relation tant solide qu’historique et 

stratégique qui ne cesse de croître. 
Il faut dire que la Chine a été le premier pays non arabe à 

reconnaître le Gouvernement provisoire de la République 
algérienne (GPRA) en 1958. Un soutien franc et direct qui 

avait eu un retentissement mondial. Tandis qu’Alger a 
toujours plaidé pour le retour de la République populaire 

de Chine au sein de l’Organisation des Nations unies 
(ONU) qui a été acté en 1971. 

Plus de 60 ans après, la dynamique se poursuit et ne cesse 
de se renforcer. Lors de sa dernière entrevue avec la 

presse nationale, le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, avait qualifié la Chine de 

partenaire fiable, rappelant l’existence de projets 
conjoints englobant plusieurs secteurs entre les deux 

pays, notamment via la création de joint-ventures. 
Pékin est le premier fournisseur de notre pays et 

privilégie l’Algérie dans la région. En effet, selon le dernier 
rapport de l’Institut arabe des chefs d’entreprise sur les 

infrastructures de base et l’énergie, la Chine s’est 
déployée plus particulièrement dans une dizaine de pays 
de la région, en injectant plusieurs milliards de dollars. 

Source : El Moudjahid 30.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/algerie-chine-le-

grand-bond-en-avant-204618 

 

Algérie-Chine : la coopération économique 

et financière évoquée à Alger 
 

Le ministre des Finances, Laaziz Faid, a reçu jeudi à Alger, 
l'ambassadeur de la République populaire de Chine en 

Algérie, Li Jian avec lequel il a évoqué la coopération 
économique et financière bilatérale et les moyens de la 

renforcer, a indiqué le ministère dans un communiqué. 
Cette rencontre, tenue au siège du ministère, a été 

l'occasion «de passer en revue l'état des relations 
économiques et financières bilatérales, ainsi que les voies 

et moyens à même de les consolider davantage», selon la 
même source. Les échanges ont mis en évidence 

«l'excellence de la relation bilatérale historique et du 
partenariat stratégique entre les deux pays», souligne le 

ministère. Les discussions ont porté notamment sur «les 
conclusions de la visite en Chine effectuée par le 

président de la République M. Abdelmadjid Tebboune, en 
juillet dernier, au cours de laquelle les dirigeants des deux 

pays ont affiché leur volonté ferme à consolider les 

relations solides entre l'Algérie et la Chine et à renforcer 
la coopération économique bilatérale», selon le 

communiqué. Dans ce cadre, les deux parties ont mis 
l'accent sur plusieurs domaines d'intérêt commun, 

notamment la promotion des investissements, le 
renforcement du commerce bilatéral, ainsi que la 

collaboration dans les secteurs des infrastructures et du 
développement. 

Source : El Moudjahid 18.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/algerie-chine-la-

cooperation-economique-et-financiere-evoquee-a-alger-203989 

 

Rekhroukh reçoit l'ambassadeur chinois : 

Examen des voies de développement du 
partenariat bilatéral 
 

Le ministre des Travaux publics et des Infrastructures de 
base, Lakhdar Rekhroukh, a reçu hier, à Alger, 

l'ambassadeur de la République populaire de Chine en 
Algérie, Li Jian, avec lequel il a examiné les opportunités 

de coopération bilatérale ainsi que les moyens de 
développer le partenariat pour la réalisation de grands 

projets, notamment dans le domaine des infrastructures, 
indique le ministère dans un communiqué. Cette 

rencontre, tenue au siège du ministère, à la demande de 
l'ambassadeur de Chine, a constitué "une occasion pour 

évoquer l'état des relations de coopération entre les deux 
pays, qualifiées d'excellentes, compte tenu du partenariat 

effectif entre l'Algérie et la Chine dans divers volets du 
secteur, particulièrement en matière de réalisation des 

routes, des autoroutes et des réseaux ferroviaires", note 
la même source. A cette occasion, les deux parties ont 

relevé "la nécessité d'examiner les moyens de développer 
le partenariat pour la réalisation de grands projets, 

notamment dans le domaine des infrastructures". Dans ce 
contexte, le ministre a appelé les opérateurs 

économiques chinois à "concrétiser davantage 
d'investissements dans ce segment d'activité et à 

contribuer, aux côtés des entreprises économiques 
nationales, au développement de l'économie nationale", 

lit-on dans le communiqué. 
Source : El Moudjahid 08.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/rekhroukh-

recoit-l-ambassadeur-chinois-examen-des-voies-de-

developpement-du-partenariat-bilateral-203583 

 

Visite de la délégation vietnamienne à Batna 

: Le point sur l’attractivité du climat 
d’investissement 
 

Le chef de la délégation vietnamienne, Lê Thành Dô, qui 
a achevé hier sa visite dans la wilaya de Batna, a affirmé 

que cette tournée avait constitué une opportunité pour 
la délégation de la province de Diên Biên de faire le point 

sur les opportunités de coopération entre les deux pays 
selon le principe gagnant-gagnant. 

Cette visite «permettra à la délégation à son retour à la 
province de Diên Biên de présenter aux investisseurs 

vietnamiens les opportunités d’investissement en Algérie 
ainsi que le potentiel économique et le climat 

d’investissement du pays», a ajouté Lê Thành Dô qui 
occupe le poste de président du comité populaire de la 

province Diên Biên en marge de la visite d’une usine 
privée de céramique sise à la zone des activités de Dhraa 

Bensebah dans la commune de Tazoult. 
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L’intervenant, qui était accompagné de l’ambassadeur de 
son pays en Algérie, Tran Quoc Khanh, et du wali de 

Batna, Mohamed Benmalek, a manifesté, lors de la visite à 
N’gaous de l’usine de fabrication de jus, son intérêt pour 

cette activité de transformation effectuée selon des 
procédés modernes ayant permis l’exportation des 

produits. 
Source : El Moudjahid 30.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/visite-de-la-

delegation-vietnamienne-a-batna-le-point-sur-l-attractivite-du-

climat-d-investissement-204610 

 

Le groupe malaisien «Lion» réalisera en 
Algérie des projets industriels structurels : 
Des investissements de 6 milliards de dollars 
et 10.000 emplois en perspective 
 

Le groupe malaisien «Lion» a entamé les procédures de 

réalisation en Algérie de projets industriels «structurels 
importants» pour un coût de 6 milliards de dollars, ce qui 

permettrait de générer près de 10.000 emplois, a indiqué 
hier le directeur général de l’Agence algérienne de 

promotion de l’investissement (AAPI), Omar Rekkache. Il 
a indiqué avoir reçu, lundi au siège de l’Agence, une 

délégation conduite par le P-dg de «Lion group», arguant 
qu’il a été convenu «d’entamer les procédures 

d’inscription du portefeuille de projets auprès de 
l’Agence, d’autant que le groupe malaisien a effectivement 

entamé les procédures de création de son entreprise en 
Algérie». Cette visite intervient après la rencontre qui l’a 

réuni avec les responsables du groupe, en février dernier, 
pour examiner le climat des affaires en Algérie et les 

opportunités d’investissement offertes, soulignant que 
«les responsables du groupe, rassurés sur les bonnes 

conditions d’investissement et la volonté sincère de les 
accompagner, sont revenus avec des projets concrets». 

Le portefeuille du groupe malaisien comprend des projets 
d’exploitation de ressources minières, comme 

l’aluminium et les minerais de fer destinés à l’exploitation 
industrielle qui seront réalisés en deux phases. 

Source : El Moudjahid 08.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/le-groupe-

malaisien-lion-realisera-en-algerie-des-projets-industriels-

structurels-des-investissements-de-6-milliards-de-dollars-et-10-

000-emplois-en-perspective-203539 

 

Faid reçoit l'ambassadeur indien à Alger : 

Développer les relations économiques et 
financières 
 

Le ministre des Finances, Laaziz Faid, a reçu hier, à Alger, 

l'ambassadeur de l'Inde en Algérie, Gaurav Ahwalia, avec 
qui il a discuté des moyens de renforcement des relations 

économiques et financières bilatérales. Selon un 
communiqué du ministère, "cette rencontre a constitué 
une occasion pour examiner l'état des relations 

économiques et financières bilatérales, ainsi que les 
perspectives de leur développement et renforcement, 

notamment dans le secteur financier". Revenant sur les 
relations historiques liant les deux pays, entamées avant 

même l'indépendance de l'Algérie, l'ambassadeur indien a 
exprimé la volonté de son pays d'insuffler un nouveau 

dynamisme à la coopération avec l'Algérie et ce, à travers 
un nouveau partenariat gagnant-gagnant, valorisant les 

différents domaines de coopération économique et 
financière. Les échanges à ce sujet ont permis de 

"convenir de la nécessité d'un renforcement de l'arsenal 
juridique régissant la coopération bilatérale à travers 

notamment, l'engagement dans les délais les meilleurs, des 
discussions devant permettre la conclusion rapide d'un 

accord sur la non double imposition, d'une convention de 
coopération douanière, et ultérieurement d'un accord 

sur la promotion et la protection réciproques des 
investissements", ajoute la même source. 

Source : El Moudjahid 02.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/faid-recoit-l-

ambassadeur-indien-a-alger-developper-les-relations-

economiques-et-financieres-203318 

 

Algérie - Iran : Diversifier les partenariats et 
créer un climat des affaires propice 
 

Le président de l'Assemblée populaire nationale (APN), 

M. Ibrahim Boughali, a entamé, dimanche, une visite 
officielle en République islamique d'Iran, à la tête d'une 

délégation composée des députés Riad Khellaf et Lies 
Gamgani, et ce à l'invitation du président de l'Assemblée 

consultative iranienne, selon le communiqué de 
l'institution.M. Boughali a été reçu, à son arrivée à 

l'aéroport international de Téhéran, par le premier vice-
président de l'Assemblée consultative iranienne, M. 

Mojtaba Zonnour. 
Diversifier les partenariats et créer un climat des affaires 

propice 
Le président de l'Assemblée populaire nationale (APN), 

M. Ibrahim Boughali, s'est entretenu, hier à Téhéran, avec 
le président de l'Assemblée consultative iranienne, M. 

Mohammad Bagher Ghalibaf, sur la coopération entre les 
deux pays et nombre de questions d'actualité, a indiqué 

un communiqué de l'APN. 
Lors de ces entretiens, «M. Boughali a souligné 

l'importance des relations de coopération parlementaire 
et du rôle qu'elles jouent au service des orientations 

économiques des deux pays, rappelant, à cet égard, la 
volonté de l'Algérie, sous la conduite du président de la 

République, M. Abdelmadjid Tebboune, de diversifier les 
partenariats et de créer un climat des affaires propice, 
notamment après l'entrée en vigueur de la nouvelle loi sur 

l'investissement, en vue de bâtir une économie forte, 
durable et indépendante des recettes des 

hydrocarbures», lit-on dans le communiqué. 
Source : El Moudjahid 21.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/algerie-iran-

diversifier-les-partenariats-et-creer-un-climat-des-affaires-

propice-204145 

 

Faïd s’entretient avec son homologue sud-
africain : «Renforcer la coopération 
bilatérale» 
 

Le ministre des Finances, Laaziz Faid, s'est entretenu, avec 

le ministre sud-africain des Finances, M. Enoch 
Godongwana, sur le renforcement de la coopération 

économique entre les deux pays, a indiqué un 
communiqué du ministère. 

Cette rencontre a porté sur les moyens de renforcer la 
coopération économique entre les deux pays, et permis 

de passer en revue les opportunités de renforcement des 
échanges commerciaux et de l'investissement en vue de 

réaliser un développement durable dans la région. Dans 
ce cadre, les deux parties se sont engagées à poursuivre 

les efforts visant à «développer les relations économiques 
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et de les hisser au niveau des relations historiques et des 
liens d'amitié établis de longue date entre les deux pays», 

a ajouté la même source. Les deux parties ont également 
évoqué «le dossier de l'adhésion de l'Algérie à la Nouvelle 

banque de développement», le ministre sud-africain des 
Finances ayant exprimé le soutien de son pays à l'adhésion 

de l'Algérie à cette banque, affirmant que «tous les efforts 
possibles seront fournis pour accélérer cette adhésion». 

Source : El Moudjahid 25.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/faid-s-entretient-

avec-son-homologue-sud-africain-renforcer-la-cooperation-

bilaterale-204350 

 

Algérie-Afrique du Sud : signature d'un 
mémorandum d'entente pour la création 

d'un Conseil d'affaires conjoint 
 

La Chambre algérienne de commerce et d'industrie 
(CACI) a signé, mercredi, en marge de la 15e session du 

Sommet des Brics à Johannesburg, un mémorandum 
d'entente avec son homologue sud-africaine pour la 

création d'un Conseil d'affaires conjoint, indique la CACI 
dans un communiqué. Le mémorandum a été signé par le 

président de la CACI, M. Kamel Hamenni, et le président 
de la Chambre de commerce sud-africaine, en présence 

du ministre des Finances, M. Laaziz Faid, et de la Cheffe 
de cabinet du ministère du Commerce et de la Promotion 
des exportations, Mme Souhila Abellache. 

Pour M. Hamenni, ce conseil servira de "locomotive qui 
accroîtra le volume des échanges commerciaux entre 

l'Algérie et l'Afrique du Sud", de même qu'il permettra de 
"renforcer l'intégration africaine, notamment après 

l'adhésion de l'Algérie à la Zone de libre-échange 
continentale africaine".  

Source : El Moudjahid 24.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/algerie-afrique-

du-sud-signature-d-un-memorandum-d-entente-pour-la-

creation-d-un-conseil-d-affaires-conjoint-204264 

 

Krikou s’entretient avec son homologue 
tanzanienne : Examen des moyens de 

renforcer la coopération dans le domaine 
social 
 

La ministre de la Solidarité nationale, de la Famille et de 
la Condition de la femme, Kaouter Krikou, s’est 

entretenue, hier, par visioconférence, avec la ministre 
tanzanienne du Développement communautaire, du 

Genre et de la Femme, sur les moyens de renforcer la 
coopération et le partage d’expériences dans le domaine 

social entre les deux pays, indique un communiqué du 
ministère. 

A cette occasion, les deux ministres ont «procédé à un 
échange de vues sur les moyens de renforcer la 

coopération et le partage d’expertises et d’expériences 
dans le domaine social entre les deux pays, notamment 

en matière d’autonomisation de la femme et de prise en 
charge des personnes âgées et de celles à besoins 

spécifiques», précise le communiqué. 
Source : El Moudjahid 14.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/krikou-s-

entretient-avec-son-homologue-tanzanienne-examen-des-

moyens-de-renforcer-la-cooperation-dans-le-domaine-social-

203839 

 

Rakhroukh reçoit l’ambassadeur tunisien : 
«Examen des voies et moyens de développer 

la coopération bilatérale» 
 

Le ministre des Travaux publics et des Infrastructures de 
base, Lakhdar Rakhroukh, a reçu, hier, à Alger, 

l’ambassadeur de la République de Tunisie, Ramdhane 
Elfayedh, avec lequel il a abordé les voies et moyens de 

renforcer le partenariat et la coopération entre l’Algérie 
et la Tunisie dans le domaine des travaux publics et des 

infrastructures de base, a indiqué un communiqué du 
ministère. 

Lors de cette audience tenue au siège du ministère, à la 
demande de l’ambassadeur tunisien, les deux parties ont 
souligné “l’importance de dynamiser la coopération entre 

les deux pays dans le domaine des travaux publics, à 
travers l’organisation de rencontres entre les cadres et 

les experts, et ce en prélude à l’élaboration de la feuille 
de route bilatérale, à l’occasion de la tenue de la Grande 

commission mixte de coopération entre les deux pays, 
dans les prochains jours”, lit-on dans le communiqué. 

M. Rakhroukh a, par ailleurs, mis en avant “l’importance 
de renforcer la complémentarité entre les entreprises 

algériennes et tunisiennes, à travers la concrétisation de 
projets communs en matière de réalisation de routes et 

d’autoroutes, se félicitant de l’expérience des sociétés 
nationales dans ce domaine”. 

Source : El Moudjahid 07.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/rakhroukh-

recoit-l-ambassadeur-tunisien-examen-des-voies-et-moyens-de-

developper-la-cooperation-bilaterale-203520 

 

Faïd s’entretient avec le ministre 
mauritanien des Affaires économiques : 

Renforcer les relations économiques et 
financières 
 

Laaziz Faid s’est entretenu, avec le ministre mauritanien 
des Affaires économiques et du Développement durable, 

Abdessalam Ould Mohamed Saleh, sur les voies et 
moyens de renforcement les relations économiques et 

financières entre les deux pays, a indiqué le ministère dans 
un communiqué. Lors de cette rencontre, les deux parties 

ont passé en revue «l’état des relations économiques et 
financières bilatérales et les perspectives de leur 

développement, notamment dans les secteurs des 
finances, des énergies renouvelables et de la formation», 

ajoute le communiqué. Après avoir rappelé les relations 
historiques unissant les deux pays, les deux ministres ont 

souligné «leur volonté de déployer tous les efforts 
possibles pour promouvoir la coopération algéro-

mauritanienne vers un partenariat renforcé et 
mutuellement bénéfique», selon la même source. 

Source : El Moudjahid 23.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/faid-s-entretient-

avec-le-ministre-mauritanien-des-affaires-economiques-

renforcer-les-relations-economiques-et-financieres-204257 

 

Algérie - Liban : Diversification des domaines 
de partenariat entre les deux pays 
 

Le Premier ministre, M. Aïmene Benabderrahmane, a 

reçu, hier, au Palais du Gouvernement, l'ambassadeur de 
la République libanaise en Algérie, M. Mohamed Hassan, 

indique un communiqué des Services du Premier ministre. 
Les entretiens ont constitué «l'occasion d'évoquer l'état 
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et les perspectives des relations bilatérales et d'affirmer 
la volonté commune des deux parties de les renforcer, 

notamment à travers la diversification des domaines de 
partenariat entre les deux pays et la redynamisation des 

mécanismes de coopération bilatérale», lit-on dans le 
communiqué. 

Source : El Moudjahid 22.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/algerie-liban-

diversification-des-domaines-de-partenariat-entre-les-deux-

pays-204152 

 

Faïd s’entretient avec la présidente de la 
NBD : Les mesures pratiques d'adhésion 

discutées 
 

Le ministre des Finances, Laaziz Faid, s'est entretenu aussi 
avec la présidente de la Nouvelle banque de 

développement (NBD), Dilma Rousseff, a indiqué un 
communiqué du ministère. Les deux parties ont débattu 

lors de cette rencontre «le dossier de l'adhésion de 
l'Algérie à la NBD, une banque internationale qui a pour 

objet de soutenir les projets de développement dans les 
pays émergents», selon la même source. Lors de cette 

rencontre, «la présidente de la NBD a exprimé sa 
conviction quant à l'approbation de la demande 

d'adhésion lors de la prochaine session du Conseil des 
gouverneurs de la banque, prévu pour le mois de 
septembre prochain». Par la même occasion, les mesures 

pratiques relatives au processus d'adhésion ont été 
discutées, la présidente de la banque ayant affirmé que 

«tous les pays membres au Conseil des gouverneurs ont 
affiché leur soutien à la candidature de l'Algérie», selon la 

même source. 
Source : El Moudjahid 25.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/faid-s-entretient-

avec-la-presidente-de-la-nbd-les-mesures-pratiques-d-adhesion-

discutees-204349 

 

L’espagnol OHLA gagne un arbitrage contre 
l’Algérie 
 

L’État algérien a perdu une procédure d’arbitrage 

international lancée contre lui par la société espagnole 
Obrascón Huarte Lain (OHLA). Cette affaire d’arbitrage, 

initiée en 2019 par l’entreprise de construction OHLA, 
concerne un contrat signé entre l’entreprise espagnole et 

l’Agence nationale d’études et de suivi de la réalisation 
des investissements ferroviaires (Anesrif). Ce contrat 

portait sur la construction d’une ligne ferroviaire dans la 
wilaya d’Annaba, rapporte ce jeudi 31 août le média 

espagnol El Economista. 
L’État algérien a été condamné à verser 17,5 millions 

d’euros au groupe espagnol et à lui restituer les garanties 
de conformité d’une valeur de 19,5 millions d’euros, selon 

les informations du même média. Initialement, la société 
de construction espagnole avait réclamé à l’Anesrif un 

paiement de 140 millions d’euros en raison d’une rupture 
de contrat. Cette somme avait ensuite été portée à 200 

millions d’euros sur la base de rapports d’experts 
indépendants. De son côté, l’État algérien a présenté une 

demande reconventionnelle de 56,9 millions d’euros. 
Source : AlgérieEco 31.08.2023 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2023/08/31/lespagnol-ohla-

gagne-un-arbitrage-contre-lalgerie/ 
 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 

 

 

 

 

ECONOMIE – LES CHIFFRES 

Investissement en Algérie : en Forte hausse 
 

L’évolution quantitative  de l’économie nationale durant 
le premier trimestre 2023, a donné lieu à plusieurs 

résultats publiés récemment par l’Office national des 
statistiques (ONS), faisant ressortir globalement la bonne 

tenue des secteurs d’activités par rapport à la même 
période de l’année écoulée. 

Ce qui ressort d’ailleurs, en termes de croissance de la 
valeur ajoutée et du PIB. Dans un rapport intitulé les « 

comptes nationaux trimestriels », l’ONS conclue qu’au 
premier trimestre 2023, la croissance économique 

évaluée dans les Comptes Nationaux Trimestriels (CNT) 
est de 3,0% par rapport au premier trimestre 2022. La 

croissance hors hydrocarbures est de 4,0%, d’un niveau 
appréciable, mais essentiellement tirée par les activités 

industrielles, le BTPH et le commerce. Une dynamique 
économique s’est enclenchée, après une légère baisse du 

niveau général des prix au premier trimestre 2023. Une 
forte hausse de l’investissement est enregistrée, ce qui 

représente un signe encourageant pour la création des 
emplois et de la valeur ajoutée. Ceci se traduit 
effectivement par le lancement de nouvelles entreprises 

et l’encouragement de l’entrepreneuriat, du fait des 

incitations et avantages octroyés par l’Etat dans le cadre 
de la loi n° 18-22 relative à l’investissement ainsi que 

l’amélioration du climat des affaires. 
Source : El Moudjahid 07.08.2023 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/investissement-

en-algerie-en-forte-hausse-203498 

 

Intentions d’investissements en Algérie : 51% 
des projets recensés dans le Nord 
 

Le ministre des Finances, Laaziz Faid, a expliqué, début 
juillet dernier, les nouvelles dispositions qui caractérisent 

le nouveau texte de lois en préparation sur le foncier 
économique. 

Que de chiffres sur les projets d’investissement 
enregistrés au niveau de l’Agence algérienne de 

promotion de l’investissement (AAPI). Toujours de plus 
en plus importants en théorie. Si en effet le nombre des 

projets d’investissement enregistrés par cette agence 
s’élève, déjà entre le 1er novembre 2022 et le 25 mai 

2023, à 2318 pour une valeur de plus de 7 mds USD, 
comme annoncé alors par son directeur général, Omar 

Rekkache, il a connu un mouvement haussier en l’espace 
de quelques mois seulement pour atteindre actuellement, 
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selon la même source, les 3120 projets, d’une valeur 
dépassant les 1731 milliards de dinars. Mais il ne s’agit là 

bien entendu que d’intentions d’investissements recensés 
par ladite agence et non d’investissement concrets. 

Le DG de cette agence a invoqué, la semaine dernière, le 
motif de l’indisponibilité du foncier économique du fait 

que la loi en référence n’est pas encore prête. Soit. Mais 
qu’en est-il au juste à propos de l’investissement, de la 

nature de ces projets, de leur montant et des secteurs 
concernés. Selon le bilan qui a été établi par l’organisme 

en question, quelque 10 000 projets devraient être 
enregistrés d’ici début 2024 à la faveur de la loi relative 

au foncier économique. Le bilan fait état de 3054 projets 
(97,8%) d’investisseurs locaux, pour une valeur de 896 

milliards de dinars, qui devraient créer plus de 70 000 
emplois. 

Source : El Watan 26.08.2023 

Lien : https://elwatan-dz.com/intentions-dinvestissements-en-

algerie-51-des-projets-recenses-dans-le-nord  

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

NB : L’accès aux articles de certains quotidiens en 
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